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Сегодня - 
Всесоюзный
день 
молодого 
рабочего
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УТВЕРДИ 
СЕБЯ 
В ДЕЛЕ

Еще три года назад Юрий Бушманов и не предполагал, 
что пойдет учиться в ПТУ. В профессию строителя-отде
лочника он тоже не был влюблен. Но жизнь сложилась 
так, что стал учащимся профессионально-технического 
училища, более того, скоро кончает его, да еще с «жен
ской» специальностью.

Юрий совсем не жалеет об этом, не возникает у него 
мысли о бесцельно потерянных годах в ПТУ. Даже наобо
рот: он многое приобрел за это время...

Вот об этом наш рассказ.
В школе Юрий Бушманов во

ВСЕМУ
ГОЛОВА

За моей спиной — семь 
десятков лет. Как говорится, 
человек двух эпох. Правда, 
прежняя эпоха коснулась 
меня лишь своим концом, да 
и то тогда я еще только- 
только начал ощущать, что 
такое <кить. Известно, как 
жили простые рабочие люди 
в старое время, нет нужды 
об этом вспоминать еще раз.

Но и новая эпоха не сразу 
обласкала каждого. Мне бы
ло всего двенадцать лет. ког
да я остался без отца и ма
тери. Шел второй год Совет
ской власти, но в глубинках, 
к которым относились Верх
ние Сеоги, мало что измени
лось. Остался один — куда 
деться? Пошел батрачить к 
богатому мужику. А школу 
пришлось оросить. есть-то 
ведь надо. Так с двенадцати 
лет и начал зарабатывать 
сам себе, как тогда говорили, 
кусок хлеба. Рано познал я 
цену этому куску.

В наши дни мало кто и 
знает лаже, конечно, из мо
лодежи, что значит быть го
лодным, радоваться сухой* 
корочке. Хлеб без чего-то, 
без вкусной приправы мно
гие и вообще за еду не счи
тают. Привыкли, что его 
много, ешь, сколько хочешь. 
В самом деле, зайди в лю
бой хлебный магазин. вы
бирай, что тебе по душе: и 
серый, и белый, и сдоба. 
Хочешь — печенье, бери 
печенье. И все это стоит 
сушие копейки, доступно лю
бому.

Может быть, именно по
этому некоторые в нашем 
обществе не понимают или 
стали забывать, что такое 
хлеб? Потеряли ощущение 
его ценности? Может быть, 
поэтому кое-кто беспечно 
бросает недоеденный кусок 
на пол, а еще кто-то, идя по 
тротуару, не глядя, наступа
ет на такой кусок ногой.

Мне рассказали один 
факт, который ярко свиде
тельствует о том, насколько 
изобилие хлеба у многих, 
можно сказать, совершенно 
притупило уважительное от
ношение к нему. Идет чело
век по главной улице, по ко-

Так он думал: верил и не 
верил в такое время. Очень 
уж трудно было себе пред
ставить. чтобы хлеба, и 
вдруг есть досыта, да еще 
каждый день!

А время такое давно.на
стало. Мы в нем живем. Мы 
едим хлеба столько, сколько 
нам хочется, и не задумы
ваемся о том, как дорого оно 
досталось стране, это хлеб
ное изобилие.

За жизнь, за то, чтобы 
иметь хлеб, страна выстояла 
четыре с лишним года кро
вопролитной войны, отдала 
за это миллионы своих сы
новей и дочерей. После вой
ны. чтобы вырастить хлеб, а 
техники не было, не было 
даже лошадей и коров, лю
ди сами впрягались в плуг, 
чтобы вспахать поле. По
том была целина. И сегодня 
изобилие хлеба обеспечива
ется лишь упорным трудом 
Миллионов сельских труже
ников. огромной помощью 
горожан.

Хлеб, он какой был, та
кой и остался. Все тот же. 
без которого нет жизни. И 
цена ёго осталась та же — 
цена жизни, ибо он сама 
жизнь. Плохо, очень плохо, 
что некоторые не хотят по
нимать этого.

Моя самостоятельная 
жизнь начиналась с батра
ческого детства. Ходил за 
лошадьми, возил за сорок 
километров древесный уголь 
для домны Верхнесергинско- 
го завода: был в работниках 
у одного зажиточного хозяи
на. который имел подряд от 
завода. Помню, бывая как-то 
на мельнице. видел, как 
мальчишки слизывали с яр- 
ла мучную пыль. Она была 
для них хлебом. Потом рабо
тал на лесозаготовках. Там- 
то мне и помог один чело
век — сосед по Верхним Сер- 
гам Григорий Александрович 
Скачков. Потом его рас
стреляли белые. По именно 
он помог мне определиться 
в жизни, — подсказал, чтобы 
я вступил в профсоюз. С 
этого началось: послали на 
учебу. потом доверили 
серьезную работу, в 1930 
году вступил в партию. А 
еще через некоторое время 
меня выдвинули директором 
Нижнесергинского леспром
хоза. Более 20 лет отдал 
лесу. А последние пятна
дцать работал на нынешнем 
Верхнесергинском долотном 
заводе, до пенсии. Да и 
сейчас работаю, в трактор
ном цехе.

Вот и у нас вышло, как с 
булочкой. Как-то смотрю ве
чером: в одном углу кусок 
хлеба, в другом полбуханки. 
Стал собирать, набралось 
килограммов пять. Отложил 
все до утра, а утром к на
чальнику гаража Василию 
Дмитриевичу Гайтану. Он

Трудовая гвардия — так уважительно называют у нас передовиков производства. Гвардия — это лучшие. Те, ко
му можно поручить самое трудное дело и быть уверенным — выполнят. И тем более почетно, когда это высокое имя 
носят молодые. Среди них те, кого вы видите на снимке. Слева направо — молодые рабочие Свердловского ин
струментального завода — токарь Анатолий Сундуков, контролер ОТК Татьяна Осипова, строгальщица Галина 
Хисамутдинова, фрезеровщик Олег Жданов, шлифовщица Татьяна Ночвина, расточник Николай Кривоногой.

Фото Л. БАРАНОВА.

Обгоняющий
время

Понятие «.молодой рабо
чий» очень емкое. Это и вче
рашний выпускник ПТУ. и 

(человек уже в возрасте бо
лее солидном, но осваиваю
щий новое для себя дело. 
Как, например, Алексей Ле
бедев, грузчик из цеха го
товой продукции шестой ас- 

- бофабрики комбината «Урал- 
I асбест». Когда он пришел на 
I комбинат, в его биографии 
I ужо была строка: служил в 
I рядах Советской Армии.

Шестая асбофабрика — 
" это целый завод-автомат. Ги- 
■ гантская машина, вобравшая

в себя все передовое, что 
есть в отрасли, и почти пол
ностью освободившая людей 
от ручного труда. И чтобы 
принять и заскладнровать 
всю ту продукцию, которую 
р огромных объемах и хо
рошем темпе выдает фабри
ка. нужно быть поворотли
вым, быстро соображающим 
и неутомимым. Короче, та
ким. как Алексей и его то
варищи.

Кстати, они первыми и за
метили особую профессио
нальную хватку Лебедева. А 
потом она получила «офици
альное» подтверждение: по 
итогам первого квартала ны
нешнего года Алексею было 
присвоено звание «Лучший 
молодой рабочий комбина
та». И сейчас передовик об
гоняет время: дневную нор

му выполняет в среднем на 
140 цроценгов.

Лебедева хватает не толь
ко на работу. Он член 
цехового бюро ВЛКСМ, бо; 
ец педотряда. Ребятишки и 
учителя из школы № 24 хо
рошо знают своего верного 
друга и помощника.

С. ПАНТЕЛЕЕВ, 
Асбест.

Соревнование 
крепнет

Не Первоуральском ново
трубном зазоде ширится со
циалистическое соревнование 
Комсомольске - молодежных

коллективов под девизом «11 
пятилетке — ударный труд, 
знания и творчество моло
дых!». В комитете комсомола 
хорошо продумали формы 
поощрения победителей. До
бившимся успеха КМК вруча
ются премии, и, кроме того, 
здесь оформили Книгу ком
сомольской славы. И вот в 
нее уже внесены первые фа
милии. Лучшим на основном 
производстве признан КМК 
термо-отдела цеха № 10, воз
главляемый мастером С. Со- 
повым, а комсорг в бригаде— 
М. Халдин. На вспомогатель
ном производстве первое ме
сто занял КМК ремонтно-ме
ханической мастерской цеха 
№ 7, где мастером С. Рома
нов, а групкомсоргом П. Са- 
керин.

Г ОРЛОВА.
Первоуральск.

звезд с неба не хватал, «сла
бовато учился», так он оцени
вает свои былые знания. По
сле восьмилетки думал пойти 
учиться в автотранспортный 
техникум или на шофера. Па
рень он был самостоятельный, 
родительской лаской не изба
лованный (так уж получилось, 
что большую часть своей жиз
ни Юрий провел в школе-ин
тернате). Н - то вроде бы не 
могло помешать ему осущест
вить свои планы, но размеч
тавшись о будущей работе ли
хого водителя междугородных 
перевозок, запустил занятия, 
подготовку к экзаменам. В ат
тестате появились нежелатель
ные тройки.

— Поступить с такими оцен-

ремонтно-строительного
цеха Кировградского
комбината объявило

медь- 
Юрию

Бушманову благодарность «за 
добросовестную и инициатив
ную работу при прохождении 
производственной практики».

Преподавателей училища ра
дуют не только успехи Юрия, 
но и всей сьмой группы. 
Недавно по итогам социалис
тического соревнования отде
лочники были награждены пе
реходящим Красным знаменем 
и поездкой в город Сверд
ловск. Надолго запомнился
ребятам групповой 
цирк.'

— Награда была 
нам не только за

поход в

вручена 
хорошие

техникум вряд ли
удастся,—размышлял Юрий,— 
«завалю», потеряю год.

Такая перспектива не радо
вала парня, хотелось скорее 
заняться настоящим делом, 
стать взрослым. Но на работу 
устроиться не удалось. Не при-

оценки (а их тоже было не
легко получить), но и за об
щественные дела, наше рабо
чее мастерство, — вспоминает
Юля Некрасова, учащаяся

нимают, если не 
шестнадцать лет, 
альности никакой 
го школьника не

Выход нашелся

исполнилось 
да и специ- 
у вчерашне- 
было.
неожиданно.

Вернее, он появился не сам, 
подсказали учителя из школы:

— Не жалей, что нет пока 
работы по плечу, иди в учили
ще, там для тебя и образова
ние среднее, в будущем оно 
тебе ой как пригодится, и про
фессию хорошую получишь.

Вот так и стал Юрий уча
щимся кировградского СГПТУ

восьмой группы.—Вклад Юрия 
в общий успех был немалым. 
Он, например, прекрасно спра
вился с ролью конферансье на 
смотре художественной само
деятельности училища, где мы 
заняли первое место, помогал 
девочкам и по алгебре, и на 
практике всегда брался за са
мую трудную работу.

Бушманов — обычный «пэ
тэушник». Часто приходилось 
слышать в училище такую ха
рактеристику Юрию. И дейст
вительно, в СГПТУ № 60 уча
щихся с характером Юрия не
мало. Но Юрий все же среди

№ 60.
...Вера 

медова, 
ра по

них выделяется 
ним отношением 
мостоятельностью.

По годам ему

ответствен- 
к делу, са-

столько же,
Александровна Гн'ило- 
заместитель директо- 
учебно-воспитательной

работе училища, была очень 
занята. Приближался двойной 
праздник — тридцатипятилетие
профессионально техниче-
ского образования города и
гесяти.петие СГПТУ 
до и приглашения 
зослать, и наметить

№ 60. На- 
гостям ра- 
мероприя-

сколько и 
семнадцать 
Взрослость 
в другом,
шении 
таить, 
такие

его сверстникам,— 
с небольшим. 

Юрия проявляется 
например, в отно-

к деньгам. Чего греха
встречаются, еще

«несовершеннолетние»,

4 РЕПОРТАЖ ‘

Стали
«Я, учащийся городского 

профессионально - техниче
ского училища имени Героя 
Советского Союза Алексея 

- Евстигнеева, перед лицом 
н своих товарищей, мастеров и 
I педагогов обещаю: учиться 
В настойчиво. добросовестно, 
I чтобы стать настоящим ма- 
I стером своего дела, продол- 
I жать трудовые традиции 

старшего поколения. Обе
щаю быть настоящим това
рищем, помогать своим 
друзьям в учебе и труде.

Клянусь своей учебой и 
трудом заслужить почетное 
право называться рабочим 

_ Страны Советов».
В триста голосов, торже- 

I ственно и звонко, в зале 
I прозвучало «Клянусь!». Те- 
I перь первокурсники — не 
^маадмим а

учащимися
просто учащиеся ГПТУ, 
они — резерв рабочего клас
са. Они поклялись на вер
ность своей рабочей профес
сии. рабочему делу. Это 
большой праздник для вче
рашних восьмиклассников, 
ведь с первого дня в учили
ще начинается их рабочий 
стаж, рабочая биография.

Поздравляя ребят, дирек
тор училища Л. П. Чепелев 
сказал: «Через три года вы, 
триста молодых рабочих, 
встанете за станки и у моло
тов. будете трудиться в ла
бораториях, кормить людей в 
заводских столовых. Три года 
мы будем учить вас рабоче
му мастерству, следить за 
вашим профессиональным 
ростом... Помните, что там, 
где работают наши ученики.

все работы выполняют в 
срок и с хорошим качест
вом».

Директор училища рас
сказал об интересных тради
циях ГПТУ № 27, призвал 
ребят быть активными во 
всех комсомольских, общест
венных. спортивных делах, 
поздравил с началом учеб
ного года.

На празднике «Посвяще
ние в резерв рабочего клас
са» первокурсники узнали 
много нового об организации 
Государственных трудовых 
резервов, их истории, ста
новлении.

В -прошлом году Трудо
вые резервы отметили свое 
сорокалетие. За это время 
в системе профтехобразова
ния подготовлено тридцать 
■в о

миллионов рабочих. Главный 
конструктор космического 
корабля Сергей Павлович 
Королев и первый в мире 
космонавт Юрий Гагарин — 
они тоже воспитанники шко
лы трудовых резервов.

Сегодняшним учащимся 
ГПТУ. завтрашним рабочим 
продолжать замечательные 
традиции советского рабоче
го класса.

В этот праздничный день 
первокурсникам были вру
чены ученические билеты, 
группам — классные журна
лы. Ребята принимали по
здравления от мастеров и 
педагогов. старшекурсни
ков. заводского комитета 
комсомола. Для них прозву
чали песни о рабочем чело
веке, дружбе и молодости.

А на следующий день 
начались учебные будни, 
подготовка к профессиям, ко
торые выбрали вчерашние 
школьники.

Н. ГРИЦУК.
Верхняя Салда.

тия торжества, и подвести ито
ги соревнования, развернув
шегося в честь юбилея. А 
тут еще корреспондент при
ехал.

— Лучший учащийся? — пе
респросила Вера Александ
ровна. — Юрий Бушмачов, 
только он у нас не отличник, 
учится на четверки. Найти его 
просто, это единственный па
рень в группе отделочников...

Мы уже привыкли, что абсо
лютное большинство штукату
ров и маляров состазпяют 
представители слабого пола. А 
тут... плечистый, стройный, 
красивый парень, с непослуш
ным чубом и добрыми гла
зами.

— Говорят, штукатурить по-

которые любят сорить деньга
ми, покупают дорогостоящие, 
ненужные безделушки. Роди
тельских денег не жалко, к 
своим же отношение типа «это 
на карманные расходы».

К деньгам, заработанным 
трудом, отношение иное. Пе
ред тем, как их потратить, 
обычно тщательно взвешивают 
все «за» и «против» покупки. 
Вот и Бушманов никогда не 
спешит потратить деньги. Толь- 
во во время последней прак
тики он получил около 180 
рублей и все положил на сбе-
регательную книжку.

мещения, 
мужское 
Юрий. —

малярничать
дело,

не
рассуждал

Странное это деле-
ние на женскую и мужскую 
работу. Выбор профессии, по- 
моему, не так сложен: каждо
му свое. Вот мне нравится от
делывать комнаты. Приятно 
посмотреть на свою работу: 
невзрачные серые помещения 
прямо преображаются, приоб
ретают жилой вид. Интересное 
это дело — дарить людям уют.

Автор этих строк видел ра
боту, сделанную Юрием и его 
однокурсницами: все отделоч
ные и малярные операции в 
учебном здании училища и об
щежитиях выполнены ими. Не 
только мастера производствен
ного обучения оценивают их 
труд на «отлично», руководст-

страсть к накоплению, просто 
эти деньги понадобятся чуть 
позже, во взрослой, самостоя
тельной жизни. Надеяться на 
материальную помощь со сто
роны родителей не приходит
ся, Юрий вырос без отца. Он 
и матери уже купил подарок 
к дню рождения. Как взрос
лый — взрослому.

Два года назад пришел Буш
манов в училище робким, 
стеснительным пареньком. Его 
не узнать теперь — подчерк
нуто солидный, настоящий хо
зяин этих аудиторий, мастер
ских. Профтехучилище стало 
для него как бы вторым до
мом, где он встретил новых 
друзей, вырос. Теперь он уже 
третьекурсник. Быстро проле
тит оставшееся время учебы, и 
учащийся Юрий Бушманов 
превратится в квалифициро
ванного строителя-отделочни
ка. В трудовой биографии по-
явится запись 

три года». .
«рабочий стаж

В. ВАХРУШЕВ,
студент Уральского 

госуниверситета.

торой в это время идут 
десятки людей, а на ас
фальте валяется совер
шенно свежая венская бу
лочка. Белая, румяная, да
же не запачкалась на ас
фальте. Кто уронил, решил, 
что с земли хлеб подни
мать, мол, стыдно!!! — и ос
тавил булочку лежать там, 
где она упала.

Лежит булочка и лежит. 
Идут мимо люди и идут. 
Никто (не остановится, не 
поднимет. Не себе. Просто 
поднять с асфальта из-под 
ног. чтобы не растоптали. 
Поднять и положить где-то в 
сторонке, хотя бы на по
доконник, на скамейку, на 
развилку ветвей дерева. Как 
исстари делали все русские 
люди. Да и в других стра
нах тоже.

Но нет. никто не подни
мает. Тоже стесняются, а 
вдруг подумают, что себе 
поднял, что, мол, как ни
щий... И лежит булочка...

Человек, который рас
сказал мне об этом, тоже 
пожилой, не совсем, как я, 
но уже в летах. Он-то знает 
и понимает цену хлеба. 
Познал это в блокадном Ле
нинграде и много раз позже, 
когда люди считали за сча
стье депжать в руках хотя 
бы черствую корку. И он, 
этот человек, сказал:

— В те времена я думал: 
если когда-нибудь наступит 
такое время, что можно бу
дет пойти в магазин и ку
пить сколько тебе нужно 
хлеба и досыта его есть каж
дый день — это будет са
мое великое, самое счастли
вое время.

тоже коммунист, думаю, 
поймет.

На оперативке этого же 
дня был у нас о собранных 
мною кусках большой раз
говор. Теперь хлеба брошен
ного, бесхозного не бывает.

И вот что мне хочется 
сказать. Мы все живем и 
не знаем особой нужды. Ну, 
там чего-то иногда недоста
ет, в чем-то перебои, но 
главное — хлеб. Он есть. 
Он есть всегда. И это я 
считаю — величайший дар 
народу, дар нашей новой 
эпохи.

Государство постоянно за
ботится о том. чтобы мы, его 
граждане, жили все луч
ше. Вот снова принято 
постановление о повышении 
пенсионного обеспечения ма
терей. а также семей, остав
шихся без кормильца. Когда- 
то было: в семье десять че
ловек, а всех расти на свои 
гроши, выкручивайся, как 
хочешь. Теперь же вон, даже 
если всего один ребенок, и 
то матери дают в достаточ
ной мере оплачиваемый го
дичный отпуск для ухода за 
ним после рождения.- Это 
ведь тбже не просто так. 
Тоже прежде всего от изоби 
лия хлеба. Хлеб он основа 
всего. Основа жизни. Сама 
жизнь. И не беречь, не ува
жать его —значит не беречь 
и не уважать саму жизнь.

Л. ВАРГИН, 
работник транспорт
ного цеха Верхнс- 
сергинского долотно
го завода, ветеран 
труда и КПСС, пен
сионер.

ОТЧЕТЫ

И ВЫБОРЫ

В КОМСОМОЛЕ

В комсомольских организа
циях области наступила ответ
ственная пора — начались от
четно-выборные собрания. Мо
лодежь Среднего Урала под
водит итоги сделанного, наме
чает пути дальнейшего повы
шения эффективности и каче
ства работы, расширения учас
тия юношей и девушек в осу
ществлении грандиозных пла
нов ленинской партии.

Нынешние отчеты и выборы 
в комсомоле проходят в пред
дверии XIX съезда ВЛКСМ. И 
это требует от комсомольцев 
принципиально оценить до
стигнутое не только за про
шедший отчетный период, но 
и за почти четыре года, отде
ляющие нас от XVIII съезда 
Ленинского комсомола, наме
тить конкретные предсъез
довские задания комсомоль
ских организаций и групп.

Мы надеемся, что наши чи
татели примут самое активное 
участие в показе отчетно-вы
борной кампании на страницах 
газеты, напишут, как прошли 
собрания в их организациях, 
поделятся планами, впечатле
ниями, сомнениями. Ждем ва
ших писем, друзья!

А сегодня мы рассказываем 
о том, как прошло отчетно- 
выборное комсомольское со
брание в конверторном цехе 
Нижнетагильского металлурги
ческого комбината имени В. И. 
Ленина.

Читайте вторую страницу.

от полюса

F.zi х—л
к положению
В ПОЛЬШЕ

ВАРШАВА. На заседании 
Политбюро ЦК ПОРП 29 сен
тября было рассмотре
но общественно-политическое 
положение в стране. Отмеча
лось, что продолжают на
блюдаться серьезные трудно
сти во многих областях эко
номики, и это особенно ощу
щается на товарном рынке, 
прежде всего в снабжении 
населения основными продо
вольственными продуктами и 
промышленными товарами. 
Сохраняется напряженность 
в обществе, усиливаемая про
пагандистской кампанией «Со- ' 
лидарности», направленной 
против ПОРП и правитель
ства ПНР.

Политбюро выразило на
дежду, что в «Солидарности» 
возьмут верх силы реализма 
и сотрудничества и что эта 
организация наладит подлин
ное сотрудничество с органа
ми государственной власти с 
целью вывода страны из эко
номического кризиса и пре
кращения анархии. Политбю
ро постановило созвать в 
ближайшее время 4-й пленум 
ЦК ПОРП.

* * *

Среди делегатов гданьско
го съезда «Солидарности» 
распространен проект про
граммного постановления. В 
нем практически отсутству
ет понятие «социализм», ни
чего не говорится о намере
нии содействовать усилиям 
государства и его органов в 
деле решения сложных проб
лем Польши. Более того, под
черкивается, что создание 
«Солидарности» было проте
стом против существующей 
системы власти. «Солидар
ность», утверждается в про
екте, является организацией, 
которая соединяет в себе 
черты профсоюзного и широ
кого общественного движе
ния, объединяет в своих ря
дах многие социальные тече
ния и людей с различными 
взглядами.

Авторы документа возлага
ют ответственность за обще
ственно - политический кри
зис в Польше на «прежнюю 
систему управления страной». 
Ее . же винят в усугублении 
трудностей в течение послед
него года, хотя общеизвест
ным фактом является то, что 
нынешняя ситуация анархии и 
разрухи целиком лежит на 
совести экстремистских лиде
ров «Солидарности» и других 
контрреволюционных сил.

Отметив, что свои идеи 
«Солидарность» должна осу
ществлять «постепенно», со
ставители проекта рекомен
дуют добиваться ликвидации 
социалистических плановых

начал руководства экономи
кой и по сути социалистиче
ской собственности, поощре
ния единоличных крестьян
ских хозяйств в ущерб обоб
ществленному сектору, пере
ориентации Польши на со
трудничество с международ
ными экономическими цент
рами, находящимися под им
периалистическим контролем.

Далее выдвигается требова
ние принятия «плюрализма в 
области мировоззрения, по
литической и культурной 
жизни за основу демократии 
самоуправляемой Польши». С 
этой целью имеется в виду 
пересмотреть конституцию, 

изменив структуру законода
тельных органов, исполни
тельной власти и системы су
допроизводства.

«Солидарность» делает за
явку на поощрение «всех не
зависимых от государства на
чинаний, способствующих 
развитию самоуправления в 
области культуры и народно
го образования». Профсоюз 
будет создавать собственные 
научные, культурные и про
светительные учреждения. 
Вновь подтверждается требо
вание о неограниченном до
ступе «Солидарности» к сред
ствам массовой информации.

Проект программного по
становления носит сугубо по
литический характер. Это — 

. не документ профсоюза, а 
манифест политической пар
тии, делающей заявку на ру
ководство обществом и стра
ной.

СООБЩЕНИЕ 
ИЗ ИРАНА

ТЕГЕРАН. Здесь опуб
ликовано официальное 
сообщение о катастрофе 
иранского военно-транспорт
ного самолета «Геркулес 
С-130», который, следуя 
из Ахваза, разбился и сгорел 
в десяти километрах южнее 
Тегерана. Сообщается, что 
среди погибших министр 
обороны Ирана полковник 
М. Намджу, начальник объ
единенного штаба вооружен
ных сил Ирана генерал Вали 
Фаллахи и ряд других высо. 
копоставленных военных. 
Для расследования причин 
катастрофы создана специ
альная комиссия. Это уже 
далеко не первый случай ги
бели видных иранских руко
водителей при подозритель
ных и до конца не выяснен
ных обстоятельствах. Как 
здесь отмечают, участившие
ся в последнее время в Ира
не акты террора, вооружен
ные нападения и диверсии 
связаны с подрывной дея
тельностью агентов и пособ
ников ЦРУ СИТА и израиль
ских' спецслужб.

Генеральный прокурор 
Ирана Хосейн Мусави заявил 
на пресс-конференции, что 
только за прошедший месяц 
в Иране в результате воо
руженных акций противников 
режима погибло более' 300 
религиозных деятелей и пред
ставителей властей.

Выступая по радио, руко
водитель Исламской Респуб
лики Иран аятолла Хомейни 
резко осудил продолжающие
ся в стране нападения на 
видных религиозных и госу
дарственных деятелей. Он 
охарактеризовал эти дейст
вия как попытку противни
ков режима сорвать наме
ченные на 2 октября прези
дентские выборы в Иране.

БЕЗ РУЧНОГО ТРУДА
СОФИЯ. Специалисты Ин

ститута сахарной свеклы в го
роде Шумен совместно с 
коллегами из аграрно-про
мышленного комплекса «Тра
ки я» разработали технологию 
производства сахарной свек
лы, при которой полностью 
исключается ручкой труд. 
Все процессы, начиная с под
готовки почвы и до перера
ботки сырья, механизирова
ны.

Впервые новая технология 
будет применена этой осенью 
на полях АПК «Тракия» в 
г. Радиево. Специалисты ожи 
дают, что с 15 тыс. гектаров 
пахоты в следующем году бу
дет получено более 60 тыс. 
тонн корнеплодов.

(ТАСС).

но полюса
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Сегодня—Всесоюзный день молодого рабочего

I Станок 
|и мастер 
" «Укрепление ведущей ро- 
!ли рабочего класса, безус

ловно, связано с ростом его 
идейно-политической зре
лости, образованности и 
профессиональной квалифи
кации.... Меняется и сам ха
рактер труда современного 
рабочего. Этот труд все I больше наполняется интел
лектуальным содержанием».

(Из Отчетного доклада 
ЦК КПСС XXVI 

съезду КПСС).
По человеческим меркам I возраст станков с програм

мным управлением легко ук
ладывается в подростковый. 
Но за короткое время этот 
«чудо-ребенок» сумел прочно 
встать на ноги и показать 

[удивительные способности.
Во второ}! половине шести

десятых годов на многих 
предприятиях нашей области 
обрели прописку советские 
электронно - вычислительные I машины... Прошло всего 15 
лет, но эти первые действую
щие ЭВМ уже трудно срав
нивать с ныне эксплуатируе
мыми компьютерами.

По производительности со- I временные ЭВМ превзошли 
своих пращуров в 10000 раз! 
А надежность их работы, ус
ловия записи, хранения и вы
дачи информации позволили 
инженерам помещать некото
рые электронные блоки пря
мо в цехах, рядом со станка
ми, невзирая на ви&рациЬ по
ла и загрязненность воздуха. 
Вот так и родилось большое 
семейство, которое мы те
перь называем «станками с 
программным управлением».

Сегодня у нас на Сверд
ловском машиностроитель
ном заводе имени М. И. Ка
линина в работе на станках 
с ПУ занято много молодых. 
60 процентов операторов — 
комсомольцы, молодые рабо- 

|чие. Среди них лучшие: Алек
сандр Матвеев, Татьяна Зы
рянова, Василий Колбин и 
другие. Они быстро освоили 
профессию, адаптировались в 
коллективе и трудятся, пере
выполняя плановые задания. 

|О своей работе говорят с ув
лечением.

Рассказывает один из луч
ших фрезеровщиков завода,

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В КОМСОМОЛЕ

НА ТРУДНОМ ПОДЪЕМЕ
Ы А СВОЕ отчетно- 
■ ■ выборное собрание 

комсомольцы конверторного 
цеха Нижнетагильского ме
таллургического комбината 
имени В. И. Ленина собра
лись в новом, только что 
сданном красном уголке. Не
сколько «молний», транспа
ранты. наскоро расчерчен
ные на длинных полосах бу
маги,— все это в своей 
временности, незавершен
ности как нельзя точнее пе
редавало положение, в ко
тором находится сегодня 
коллектив. С одной стороны, 
реконструкция конвер
торного, в свое время удар
ная комсомольская стройка, 
уже завершена, строители 
заканчивают подчищать по
следние мелочи, эксплуата
ционники все прочнее об
живаются на новом рабочем 
месте. С другой — цех еще 
не набрал нужного количе
ства рабочих, «помолодев
ший» гигант никак не раз
вернется в полную силу, 
сдерживает нехватка сырья.

Сложным был отчетный 
период и для комсомольской 
организации конверторного, 
носящей гордое имя 60-ле- 
тия ВЛКСМ. Проблемы, 
связанные с реконструкцией 
цеха, коснулись и молоде
жи, которая составляет око
ло одной шестой работаю
щих в цехе (металлургия 
требует зрелости), уровень 
комсомольской работы пе
рестал быть устойчивым, 
только в нынешнем году в 
бюро ВЛКСМ сменилось три 
секретаря.

В нюне на этот пост вер
нулся молодой коммунист, 
машинист крана Михаил Ка- 
нонеров. Опыт у него нема
лый: Михаил три года воз
главлял цеховую организа
цию, причем именно тогда, 
когда получила она звание 
«Имени 60-летия ВЛКСМ». 
Но удалось ли ему, его то
варищам что-то изменить 
за такой короткий срок?

Молодым металлургам по 
плечу более ответственные 
задачи »— этой мыслью был 
проникнут отчетный док'лад.

Михаил Канонеров отда
вал должное тем, кем гор
дится комсомольская орга
низация, кто вносит весомый 
вклад в выполнение решений 
XXVI съезда КПСС, наме
тившего новые высокие ру
бежи развития черной метал
лургии. За ударный труд в 
десятой пятилетке комсомо
лец А. Постовский награж
ден орденом Трудовой Сла
вы третьей степени, а лауре
ат премии Ленинского ком
сомола Ю. Дежин — орде
ном Трудового Красного 
Знамени. Уверенно работают 
в цехе четыре комсомольско- 
молодежных коллектива, 
лучшими по профессии назы

оператор, обслуживающий 
станки с программным управ
лением, Владимир Кашта
нов:

— Начну с того, что нас, 
обслуживающих станки с ПУ, 
принято называть оператора
ми. Лично мне это не очень 
нравится. Кстати, это слово, 
рожденное в XX веке, сейчас 
получило самые различные 
толкования. Операторами на
зывают доярок, бойцов ско
та, электриков, слесарей-сан
техников и прочих. Но, я ду
маю, что именно об операто
рах станков с ПУ говорил 
Л. И. Брежнев, подчеркивая, 
что труд рабочих все больше 
наполняется интеллектуаль
ным содержанием. Без сомне
ния, в будущем отечествен
ная промышленность будет 
опираться на высококвалифи
цированных, широко эруди
рованных и образованных 
рабочих.

В настоящее время станки 
с программным управлением 
получили широкое примене
ние во многих цехах нашего 
завода. Работая на таком 
станке, ищущий оператор 
может открыть необъятное 
поле для профессионального 
самовыражения и утвержде
ния. Действительно, мало кто 
останется равнодушным к 
удивительному процессу, за
ставляющему с такой точно
стью и постоянством . прово
дить сложные фрезерные опе
рации. И пытливый ум на
ходит здесь для себя необхо
димую пищу.

Владимир Каштанов рабо
тает на трех станках. А это 
значит, как говорится, гляди 
в оба. Перед ним три обра
батываемые детали, над каж
дой совершается по несколь
ку операций. В радиоэлект
ронном блоке неслышно про
скальзывает перфорацион
ная лента, по сигналу меня
ются заданные углы, автома
тически выставляются нуж
ные глубины реза, контроли
руется скорость вращения 
фрезы, длина фрезеруемой 
поверхности и так далее. Слу
чаются обрывы перфоленты. 
Тогда бегом — к репродук
тору. Сделать дубль, и мигом 
назад. И снова — на одном 
станке менять деталь, на дру
гом подтягивать зажимы. И 
не забывать при этом све
ряться с чертежами и вовре
мя нажимать нужные кнопки 
на стойке ПУ...

Можно, конечно, и не об
ременять себя тремя станка
ми и жить спокойно, работая 
на двух, как и предусмотре
но нормой, но не тот Кашта- 

вают молодых разливщиков 
стали С. Мирошкина, 'А. Кли- 
мантовича, подручных ста
левара Н. Макарова, В. Ца- 
паева, слесаря С. Пестова, 
машиниста крана С. Федор
кина и других парней и дев
чат.

Серебряный знак ЦК 
ВЛКСМ «Молодой гвардеец 
пятилетки» вручен мастеру 
газового участка Г. Тяжко- 
ву, бронзовые знаки — ма
шинисту крана Н. Ситнико
вой, бригадиру слесарей 
А. Островскому, разливщику 
стали С. Дульцеву, сталева
ру А. Нефедову. Не сошла 
на нет былая слава молодых 
металлургов, есть кому про
должить ее!

Но гораздо больше вни
мания в докладе было уделе
но не успехам, а нерешен
ным проблемам. Каждый из 
комсомольско - молодежных 
коллективов цеха может чем- 
то гордиться. Коллектив 
бригады № 2, где руководи
телем М. К. Мацуков, а 
комсоргом Н. Макаров, на
копил опыт экономии ме
талла: коллектив бригады 
№ 4 имени XXVI съезда 
КПСС (руководитель — лау
реат Государственной пре
мии В. À. Журавлев, ком
сорг — В. Цапаев) имеет 
сверхплановую сталь: КМК 
слесарей известен своей ра
ционализаторской работой. 
Так почему опыт одних не 
стал примером для осталь
ных комсомольско - моло
дежных коллективов? Еще не 
изжиты в цехе нарушения 
молодыми рабочими трудо
вой и общественной дисцип
лины. Есть проблемы в ве
дении Ленинского зачета, в 
организации наставничества, 
шефской работы. Не все ком
сомольцы имеют среднее об
разование.

И тут же звучали новые, 
конкретные предложения: со
здать еще один комсомоль
ско - молодежный коллектив 
в бригаде № 3 среди раз
ливщиков стали, взять под 
свое шефство группу буду
щих крановщиков в техниче
ском училище № 4, добить
ся, чтобы ни одно наруше
ние дисциплины комсомоль
цем или молодым рабочим 
не оставалось без разбора.

|!> АЖДОЕ из выступ- 
• лений остро, по-ком

сомольски дополняло до
клад. Здесь не было лист
ков с заранее выверенными 
формулировками и округ
лыми фразами, чувствова
лось, что каждый говорит о 
наболевшем, о давно ‘вол
нующем.

—• За отчетный период мы 
провели 45 рейдов «Комсо
мольского прожектора», вы
пустили 42 «тревоги», 3 фо
тообвинения, 28 листов 
«КП». Но далеко не все

Сегодня, в годовщи- I 
ну выступления В. И. I 
Ленина на III съезде | 
комсомола, на пред
приятиях всей страны 
проходит День моло
дого рабочего. Герои 
этого праздника сов
сем недавно вступили в 
ряды трудового класса. 
Но многих из них уже 
не назовешь новичка
ми. И, хотя рабочее 
мастерство не прихо
дит сразу и главные 
победы у них еще впе
реди, уже сегодня мо
лодые рабочие вносят 
весомый вклад в раз
витие экономики.

Об этом рассказыва
ют материалы подбор
ки, которую мы вам 
предлагаем.

нов человек. Специфика тру
да требует от оператора спе
циальных познаний в элект
ронике и программировании, 
и Владимир для того, чтобы 
лучше понимать работу ком
пьютера (а именно миниа
тюрный компьютер застав
ляет работать станок), за
кончил в заводском технику
ме отделение «Станки с про
граммным управлением».

Безусловно, это не замед
лило сказаться на результа
тах. Сейчас Володя сам мо
жет рассчитать некоторые 
параметры из соответствую
щих ^программ. Да и элек
тронщика по всякому пустя
ку вызывать не приходится. 
Несложные неисправности в 
системе он исправляет сам. И 
он всегда чувствует себя не 
просто автоматом — вклю- 
чил-выключил, а человеком 
мыслящим, думающим над 
тем, как упростить одну опе
рацию или увеличить ско
рость резания у другой.

А итог такого отношения к 
труду закономерен: В. Каш
танов еще в июне выполнил 
план первого года одиннадца
той пятилетки. За год он обя
зался выдать два годовых за
дания. Владимир — способ
ный рационализатор. Знания, 
приобретенные в техникуме, 
помогают ему при усовер
шенствовании некоторых тех
нических программ. Растет 
образованность, профессио
нальная квалификация моло
дого рабочего. Работа фор
мирует настоящего мастера.

Ю. ЧУГУН, 
корреспондент газеты 

«Калининец». 
Свердловск.

вопросы, поднятые нами, ре
шены,— говорил начальник 
штаба «КП» Георгий Тяж- 
ков. — Еще не все сделано 
по укреплению дисциплины. 
Нет у нас пока настоящей 
связи с постами качества на 
участках, с группой народно
го контроля. Порой несвоев
ременно готовим материалы 
рейдов. И еще: за год ник
то из представителей штаба 
«Комсомольского прожек
тора» комбината не поинте
ресовался нашими проблема
ми, не помог проанализиро
вать работу.

— В организации спортив
ной работы наметились сдви
ги, в спартакиаде мы идем 
на четвертом месте, а вчера 
даже выиграли кубок комби
ната по футболу, — начал 
свое выступление машинист 
крана, мастер спорта по 
морскому многоборью Алек
сей Бобкин. — Но посмотри
те, кто входит в сборные — 
пусть молодежь, но одни и 
те же люди! До сих прр все 
комсомольцы не привлечены 
к сдаче норм ГТО. А в том, 
что организовать это возмож
но, убеждает активная сдача 
норм по стрельбе.

И еще об одном хочу ска
зать: очень плохо работает 
наша столовая, особенно в 
ночные смены. Порой нам та
релки самим мыть приходит
ся! Вот уж прямое дело для 
народного контроля и «Ком
сомольского прожектора».

— Наш Комсомольске - 
молодежный коллектив соз
дан в начале года,— сказал 
комсорг КМК, подручный 
сталевара В. Цапаев,— И 
работать ребята стали еще 
лучше. В марте мы вышли 
победителями в социалисти
ческом соревновании КМК 
цеха и комбината. Значит, 
есть и наша заслуга, что 
бригаде присвоено звание 
«Имени XXVI съезда 
КПСС». Безусловно, надо 
продолжать создание ком
сомольско - молодежных кол
лективов!

— На старте нового учеб
ного года в комсомольской 
политсети, — отметил Ев
гений Кропотов, начальник 
смены, член бюро ВЛКСМ 
цеха,— есть прямой резон 
вспомнить, что в прошлом 
отчетном периоде у нас бы
ли и два срыва занятий, и 
пропуски довольно частые. 
Вина в этом самих ком
сомольцев. Нынче мы реши
ли создать кружки в каж
дой бригаде. Но при отсутст
вии дисциплины это породит 
только распыленность. Кро
ме того, возникают пробле
мы с подготовкой пропаган
дистов. Она идет в основном 
самостоятельно, а тут остро 
встает вопрос качества. Но
вому составу бюро надо уде
лить этому направлению ра-

ОБЩИЙ ИНТЕРЕС
СТАНЬ ГВАРДЕЙЦЕМ ПЯТИЛЕТКИ

Есть две крайности. Любите
ли одной изображают передо
вика этаким гигантом с косой 
саженью в плечах и двузнач
ным трудовым стажем. Другие, 
наоборот, настаивают, что «он 
такой же, как все», но вот уди
вительно: работает почему-то 
лучше.

Хорошо бы и тех, и других 
познакомить с Виталием Дру
жининым, бригадиром КМК со 
Свердловского завода железо
бетонных изделий имени Ле
нинского комсомола.

Сложения он и впрямь, если 
не атлетического, то около то
го. Но, с другой стороны, на 
ячеистом бетоне тщедушным 
делать нечего, и если брать 
его бригаду, то Виталий — та
кой же, как все. Насчет тру
дового стажа небогат: только 
недавно закончил Свердлов
ский техникум транспортного 
строительства, работает на ЖБИ 
с сентября 1980 года. Однако, 
когда уходил прежний руко
водитель, бригадиром постави
ли именно Дружинина. И это, 
поверьте, было не только же
лание администрации, но, что 
называется, проявление дове
рия коллектива.

Следите за хронологиёй: в 
январе 1981 года бригада 
Дружинина стала комсомоль
ско-молодежной, первым КМК 
в цехе ячеистого бетона. И 
вот здесь начинается то, что 
ни в какие готовые рамки не

боты с первых же дней са
мое пристальное внимание.

— Комсомольская органи
зация цеха — большая си
ла, — подчеркнул в своем 
выступлении секретарь пар- 
тийной организации цеха 
Г. П. Потапов,— и комму
нисты ждут от нее серьез
ных дел. В первую очередь 
надо расширить актив, до
биться. чтобы каждый ком
сомолец вносил максималь
ный вклад в решение проб
лем цеха...

— Все мы видим, как ос
ложнилась международная 
обстановка, как обострилась 
борьба против политики раз
рядки. И я завтрашнюю сме
ну решил отработать в Фонд 
мира, — сообщил машинист 
крана Сергей Федоркин.

— Приятно видеть, как 
растет трудовая и общест
венная активность наших 
комсомольцев, как заметно 
лучше обстоят дела в орга
низации,— сказал, обраща
ясь к участникам собрания, 
начальник цеха С. П. Кисе
лев.— Но сейчас перед на
шим коллективом стоит от
ветственная задача — под- 

> нять на новую ступень и 
труд, и решение социальных 
проблем. Кому, как не вам, 
задавать тон в этом деле? 
Ведь и дальнейший количе
ственный рост работающих в 
цехе пойдет за счет молоде
жи, и его завтрашний день 
зависит от вас. Значит, надо 
смелее браться за дело, осо
бенно в деле укрепления 
дисциплины. Едва ли можно 
мириться с тем, что полови
на нарушителей — моло
дежь в возрасте до 30 лет...

На резервы в создании 
комсомольско - молодежных 
коллективов, в оформлении 
наглядной агитации, в нала
живании внутрисоюзной ра
боты указал комсомольцам 
конверторного и выступив
ший на собрании секретарь 
комитета комсомола НТМК 
Виктор Петухов.

О АВОТА комсомоль- 
" ского бюро за отчет

ный период признана удов
летворительной. В решении 
отчетно - выборного собра
ния четко зафиксированы nyJ 
ти дальнейшего повышения 
эффективности работы ком
сомольской организации: 
не иметь нарушений техни
ческой дисциплины и штабу 
«КП» взять этот вопрос под 
свой контроль; поднять уро
вень воспитательной работы; 
активизировать деятельность 
комсомольских групп; под
держать почин комсомольца 
С. Федоркина; отработать 
смену в Фонд мира; взять 
шефство над группой кранов
щиков в ТУ-4.

Комсомольская организа
ция конверторного на но
вом, трудном подъеме. И ны
нешнее отчетно - выборное 
собрание стало на этом пути 
важным этапом.

Б. КОСИНСКИИ.
Иижний Тагил.

втиснешь, что в каждом слу
чае сугубо индивидуально: 
становление КМК и его руко
водителя. Процесс этот, как вы 
понимаете, взаимообразный.

Первый и главный вопрос: 
что изменилось в бригаде, ког
да она стала комсомольско- 
молодежной? Что она приоб
рела?

— Стабильность, — после 
недолгого раздумья ответил 
Виталий. И, должно быть, по
считав, что этого сухого cnoça- 
термина недостаточно, доба
вил:

— У нас в бригаде шестнад
цать человек. И все работают 
постоянно.

Все знают, что проблема те
кучести кадров для заводов 
стройиндустрии — вопрос но- 
мер один, целый узел во
просов — болевой узел. Что 
может удержать человека на 
такой физически тяжелой и до
вольно «пыльной» работе? Де
нежный интерес? Да, но нена
долго. Через некоторое время 
любитель п-оработать помень
ше, а получить побольше уви
дит, что не туда попал, и от
правится искать место «теп
лее». Желание испытать себя?

Ну, испытал. А дальше? Всю 
жизнь этим заниматься не бу
дешь: если каждый рабочий 
день становится очередным су
ровым испытанием, то какая 
же это работа?

Не буду испытывать и ваше

Июнь 1942 года. Мы, де
сять комсомольцев-доброволь
цев, уезжаем нз Алапаевска в 
Свердловск. У старшего на
шей команды пакет с адре
сом: «Москва, Лефортово,
Красноказарменная, 14, штаб 
формирования гвардейских 
минометных частей».

Из десяти наших алапаев- 
цев в Свердловске после про
хождения медицинской ко
миссии осталось только семе
ро. Это были Георгий Сме
хов, Иван Останин, Василий 
Ершов, Иваи .Перевалов, По
стовалов и я, а седьмого ни
кто из нас фамилии не пом
нит.

Здесь, в стенах училища, из 
уральцев была сформирована 
группа . около ста человек. 
Поезд помчал пас на запад к 
неведомой судьбе войны. На 
третьи сутки мы прибыли в 
Москву на Казанский вокзал.

После мандатной комиссии 
нас, уральцев, в числе других 
направили к месту прохожде
ния службы, Отдельный учеб
ный автобатальон, куда по
пал я и еще двое алапаевцев, 
лишь только создавался. С 
первых дней началась напря
женная учеба. Изучали боевое 
оружие, технику. Мы трое — 
Георгий Смехов, Иваи Оста
нин ия — попали в одну ро
ту. После учебы пас решили 
направить- в гвардейские ми
нометные части на «Катюши».

Быстро пролетели дни уче
бы. Наступила осень. Первая 
группа воинов - шоферов от
правлялась на фронт.

Играл оркестр. Жители под
московного поселка высыпа
ли на улицу. Под звуки мар
ша бодро и торжественно ша
гали молодые бойцы. Пройдут 
дни, и они в составе полков, 
дивизионов и бригад вступят 
в бой. Нанесут фашистам 
сокрушительный огонь из ми
нометов.

По-разному сложилась бое
вая судьба моих земляков.

Иван Останин на Сталин
градский фронт прибыл в 
составе 572-го отдельного 

терпение, выскажу свою точку 
зрения. Вместе людей держит 
общий интерес. И тут уже 
нет «потолка» для разви
тия. Достиг одной цели — 
ставь другую. «Коэффициент 
преодоления препятствий» воз
растает пропорционально 
сплоченности коллектива.

— Что дружнее мы стали — 
это точно, — подтвердил Ви
талий. — И не только на про
изводстве.

Произошло то, что принято 
называть повышением общест
венной активности. Бригада 
включилась в одно из главных 
и интересных дел свердлов
ской комсомолии — создание 
молодежного жилищного ком
плекса. Вполне естественно по
этому, что Виталий Дружинин— 
председатель заводского шта
ба МЖК.

Есть довольно старая истина, 
она очень точно позволяет 
оценить мотивы человеческих 
поступков. «Мои убеждения 
таковы не потому, что я здесь. 
Я здесь потому, что таковы 
мои убеждения», — так при
мерно она звучит. И это лучше 
всего объясняет, почему 
В. Дружинин стал комсомоль
ским активистом.

Секретарю заводского ко
митета ВЛКСМ Наталье Бурла
ковой задали вопрос: какая 
главная черта Дружинина как 
комсомольского работника.

— Он обязательный чело- Фото Л. БАРАНОВА.

Бывая в Свердловске, я обязательно прихожу на Первомай
скую улицу. Здесь останавливаюсь перед большим старым 
зданием из красного кирпича. С волнением читаю знакомую 
надпись на фасаде: «Музыкальное училище имени П. И. Чай
ковского». Из классных комнат доносятся звуки музыки, в ве
стибюле оживленный разговор, смех.

Дорогами

Невольно думаю: знает ли кто-нибудь вот из этих ребят и 
девчонок о том, что именно отсюда молодые уральские парни, 
комсомольцы-добровольцы, уходили на фронт.
И в памяти одна за другой встают картины суровых военных 

лет...

мужества
гвардейского минометного ди
визиона. Первое боевое 
крещение получил под 
Калачом при прорыве не
мецкой обороны у реки 
Дон. Затем были бои на Кур
ской дуге, па Ленинградском 
фронте. От стен волжской 
твердыни — Сталинграда до 
Берлина прошел военными 
дорогами гвардеец Иван Се
менович Останин.

— Особенно памятным мне 
было сражение в Берлине, 
когда шли ожесточенные 
уличные бои, — вспоминает 
Иван. Семенович. ■— Узкие 
улицы нам, минометчикам, ме
шали вести огонь по закры
тым целям. Помню, было это 
Первого мая. Вчетвером мы 
тащим снаряд на третий 
этаж, укладываем на подо
конник, подсоединяем машин
ку, спускаемся и... крутанешь 
рукоятку, а мина вместе с 
ящиком летит в дом, что на
против. Иа одно здание у нас 
хватало двух снарядов.

36 лет Иван Семенович 
Останин верен своей фронто
вой профессии шофера. Иско
лесив по дорогам войны ты
сячи километров, вернулся в 

вок, — Бурлакова сказала это g 
так, будто выдала самую блес- и 
тящую характеристику.

А если вдуматься — совер- & 
шенно верно. Спросите любо- Я 
го, какой недостаток он счита- И 
ет наиболее нетерпимым в В 
комсомольской работе. Почти В 
наверняка ответ будет: когда В 
много говорят и мало делают. В 
Расхождение слова и дела в Q 
общественной работе нетер- И 
пимо, но, увы, встречается. И К 
на этих самых «ножницах», В 
как на дрожжах, растут фор- В 
мализм, зазнайство и другие В 
явления, с которыми мы на- g 
стойчиво боремся. Тем более ~ 
симпатичен человек, живущий а 
по принципу: «сказал — еде- и 
л ал».

У обязательности есть неотъ- В 
емлемая черта — требозатель- В 
ность. Чтобы руководителю 5 
сделать, как обещал, надо по- g 
требовать с других. На произ
водстве. В комсомольской ра
боте. Тем более удивительно, 
что человек, получивший неза
долго до того характеристику 
исключительно требовательно
го, на вопрос, какое качество 
считает лучшим, ответил:

— Доброту.
— А худшим, стало быть?
— Черствость. Грубость. Ког

да поговорил с человеком — 
и будто о наждак задел. Го
ворите, что черствый, безраз
личный к другим может быть 
хорошим работником? Нет, не 
может. Знать профессию — 
это еще не все. Хороший ра
ботник — это еще и тот, кто 
умеет жить в коллективе. Для 
кого интерес бригады — как 
свой, понимаете?

Понимаем. И если бы такое 
совпадение личных и обще
ственных интересов было у 
всех, насколько меньше бы 
стало и производственных, и 
личных конфликтов.

И еще один, типично «жур
налистский», вопрос:

— Виталий, какой день для 
тебя был самым трудным?

— Прошлая суббота.
__ ?..

— Жену в роддом отправил, 
волнуюсь, а тут на смену идти.

— А самый счастливый?
— Когда узнал, что дочка 

родилась.

...Вот такой получился портЦ 
рет. В чем-то типичный, в чем- 
то не очень. Наверное, непол
ный: очень трудно узнать и 
рассказать о человеке все. Хо
рошо, если получилось глав
ное: показать, что сделало Ви
талия Дружинина передови
ком. Одним из гвардейцев ны
нешней пятилетки.

С. ПЛОТНИКОВ.
НА СНИМКЕ: В. Дружинин.

родные уральские края, по
ступил в гараж Алапаевского 
металлургического завода и 
снова взял в руки баранку 
автомашины. Долгие годы ра
ботал он рядовым шофером, 
а потом коммунисту доверили 
коллектив заводского автога
ража.

...После получения прав 
шофера в отдельном учебном 
автобатальоне Георгий Сме- 
хЪв и я были оставлены ин
структорами по вождению ав
томашин с новым молодым 
пополнением. Весной 1943 
года по просьбе Георгий был 
зачислен в команду отправ
ляющихся на фронт. В соста
ве 308-го гвардейского мино
метного полка принял боевое 
крещение на Курско - Орлов
ском направлении. Освобож
дал Украину, Молдавию. В 
1944 году полк перебросили 
на Сандомирский плацдарм. С 
боями прошел Г. Смехов 
Польшу, Германию. Был ра
нен. Ранение и тяжелая бо
лезнь подорвали его здоровье, 
в 1972 голу перестало биться 
сердце моего боевого товари
ща.

С другими своими земля

«НЕТ МЕЛОЧЕЙ»
Статья газеты «На смену!», 

опубликованная 7 июля, об
суждена на заседании коми
тета комсомола Тавдинското 
лесокомбината с участием 
руководителей комсомольско- 
молодежных коллективов. 
Критика, высказанная газе

той, признана правильной. 
Принято решение о создании 
Комсомольске - молодежных 
бригад в деревообрабаты
вающем цехе № 3 и на скла
де пиломатериалов № 2 ле
созавода.

Все комсомольско - моло
дежные бригады комбината 
работают по единому наряду, 
две из них (Ф. Владимиро
вой и Н. Картавенко) — по 
почину северских трубников.

Вопрос «О роли комсомоль
ско - молодежных коллекти
вов лесокомбината в комму
нистическом воспитании мо
лодежи» в августе с. г. был 
рассмотрен на заседании бю
ро горкома ВЛКСМ. О при
нятых мерах редакций сооб
щила первый секретарь горко
ма ВЛКСМ Т. Зенкова.

«БРИГАДОЙ
ПО ЕДИНОМУ 
НАРЯДУ»

В ответ на критические заме
чания, отмеченные в коррес
понденции «Бригадой по еди
ному наряду» («На смену! за 8 
сентября 1981 года), директор 
Уральского алюминиезого заво
да Э. С. Фомин сообщает:

«Корреспонденция «Бригадой 
по единому наряду» отражает 
проблемы, связанные с повы
шением роли среднего звена 
управления, инженерно-техни
ческих работников в развитии 
бригадных форм организации 
труда.

Руководителям цеха и участ
ков указано на недостатки в 
работе.

В подготовительной работе 
по переходу на бригадный под
ряд, проведенной отделом тру
да и зарплаты и руководством 
глиноземного цеха, были упу
щены вопросы совершенствова
ния учета и контроля, установ
ления конечных (по участкам) 
хозрасчетных показателей пре
мирования, отчего в цехе про
исходит неоправданный рост 
заработной платы над произво
дительностью труда.

В настоящее время готовится 
новый вариант положения по 
оплате труда рабочих цеха»’.

ками В. Ершовым, И. Перева
ловым и Постоваловым (име
ни не помню) я расстался в 
штабе формирования гвар
дейских минометных частей 
в Москве, и вею войну мы 
ничего не знали друг о дру
ге. Фронтовые дороги у них 
и у меня были разными, но 
одинаково видели мы бои, 
смерть, мужество.

После победы я вернулся в 
родной Алапаевск, где встре
тился с Василием Митрофано
вичем Ершовым, и мы вспом
нили свою суровую, боевую, 
комсомольскую юность воен
ных лет. Оказывается, он был 
направлен в Измайловский 
парк (город Москва), где'фор
мировался 95-й отдельный 
гвардейский минометный ди
визион. Боевое «крещение» 
принял под Ржевом, где гит
леровцы создали крепкую ли
нию обороны. К концу арт
подготовки заговорили «Ка
тюши». Линия обороны была 
прорвана. Позднее дивизион 
перебрасывали на различ
ные участки фронта, где было 
особенно трудно. Затем Во
ронежский фронт. В. М. Ер
шов сражался на Курской ду
ге, участвовал во взятии 
Берлина.

Сейчас коммунист - фрон
товик В. М. Ершов работает 
в объединении «Алапаевск- 
лсс» заместителем генерально
го директора.

Очень бы хотелось знать, 
как сложилась жизненная 
судьба комсомольцев - добро
вольцев Урала, которые в 
грозном 1942 году уходили на 
фронт из здания музыкально
го училища им. П. И. Чай
ковского, где они воевали в 
составе гвардейских миномет
ных частей легендарных «Ка
тюш». ,

Ю. АБРАМОВ, 
председатель совета вете
ранов гвардейских мино
метных частей города 
Алапаевска.
НА СНИМКЕ: май 1945 го

да, Берлин. У Бранденбург
ских ворот гвардейцы-ураль
цы (во втором ряду пятый 
слева алапаевец Василий 
Митрофанович Ершов).
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«НЕТ» — НЕЙТРОННОЙ БОМБЕ

СЕРЬЕЗНАЯ
ОПАСНОСТЬ

— Решение американской ад
министрации начать производ
ство нейтронного оружия сви
детельствует об опасной эска
лации авантюризма во внешней 
политике США, — заявил в бе
седе с корреспондентом АПН 
в Дамаске В. Чемодиным 
видный общественный деятель 
Сирии, член парламента САР 
Ибрагим Бакри. — Эта поли
тика ведет к дальнейшему на
гнетанию международной на
пряженности, взвинчиванию 
гонки вооружений, превра
щению планеты в пороховой 
погреб. Вашингтон пытается 
использовать это орудие, как 
средство устрашения челове
ка, навязывания воли другим 
странам.

Решение президента Рейгана 
о производстве, накапливании 
и развертывании нейтронного 
оружия представляет серьез
ную опасность не только для 
европейского континента, но и 
для всего мира из-за геополи
тических амбиций США, пре
тензии американских корпора-

МОЛОДАЯ
АМЕРИКА
ЗА МИР
Недавно в газете «Нью- 

Йорк тайме» была опублико
вана статья о том, что Аме
рику якобы охватила «пере- 
говоробоязнь» — болезнь, 
чреватая самыми серьезными 
осложнениями не только для 
американцев, но и для всего 
мира. Такой диагноз вполне 
справедлив в отношении офи
циального Вашингтона. Но 
нельзя распространять его на 
всех американцев. Это под
твердила и открывшаяся по 
случайному совладению в 
день выхода статьи Десятая 
ежегодная встреча молодежи 
СССР и США в маленьком 
американском городке Лок- 
Хейвен, штат Пенсильвания.

Такие встречи проводятся 
молодежной организацией 
«Форум за американо-совет
ский диалог» и Комитетом мо
лодежных организаций СССР 
поочередно в Советском Со
юзе и Соединенных Штатах. 
Они дают возможность моло
дым гражданам двух стран 
обменяться мнениями по на
иболее актуальным пробле
мам международных отноше
ний.

Многое изменилось в мире 
с тех пор, как летом 1972 го
да представители молодежи 
Соединенных Штатов приеха
ли в Минск, чтобы сказать 
«да» политике разрядки и 
улучшению отношений между 
нашими странами. Теперь мо
лодежь двух стран собралась 
в обстановке ухудшившихся 
международных отношений.

«Очень важно, что за десять 
лет мы не только сохранили 
наши контакты, ко и сумели 
вывести их на значительно 
более высокий качественный 
уровень, — считает Дэвид 
Эймс, член Совета директоров 
«Форума за американо-совет
ский диалог», сотрудник ре
кламного бюро в Нью-Йор
ке. — Раньше встречи носили 
познавательный характер. Те
перь же мы ищем практиче
ские пути сохранения мира и 
предотвращения ядерного 
безумия».

Сложные проблемы стояли 
в повестке дня рабочих ко
миссий и «круглых столов». 
Это и политические отноше
ния между СССР и США, и 
проблемы военной разрядки, 
и роль молодежи в жизни об
щества, научные, культурные, 
торговые обмены. Жаркие за
частую разгорались споры,

НА ОСНОВЕ КООПЕРАЦИИ
Судостроение — одна из 

быстро развивающихся от
раслей болгарской индустрии. 
За годы народной власти на 
основе специализации и коо
перирования в рамках СЭВ 
освоено производство со
временных океанских судов, 
включая танкеры грузоподъ
емностью 100 тысяч тонн. 

ций на сырьевые богатства су
веренных государств. Особый 
упор американская админист
рация делает на наращивание 
поенного присутствия в районе 
Ближнего и Среднего Во
стока.

Миролюбивые арабские на
роды, в том числе народ Сирии, 
со всей решительностью осуж
дают новый антигуманный акт 
американского правительства и 
расценивают его как угрозу 
арабским странам региона, бо
рющимся за право самим рас
поряжаться своими националь-

дежи обратились к своим 
сверстникам с призывом при
ложить все силы для пред
отвращения ядерной войны.

непримиримыми выглядели 
позиции. Но трезвое понима
ние того, что, кроме мирного 
сосуществования, другого пути 
нет, помогало делегатам на
ходить выход из самых, ка
залось бы, безнадежных «ту
пиков».

«Встреча прошла исключи
тельно успешно, — считает ру
ководитель американской де
легации, председатель «Фору
ма за американо-советский 
диалог» Грэгори Фэсс. — Это 
особенно важно, если учесть 
напряженность, которая суще
ствует в отношениях между 
правительствами наших стран. 
Встреча еще раз подтвердила, 
что между нашими народами 
может и должен продолжать
ся конструктивный диалог».

«Представители советского и 
американского народов были 
в космосе и не раз говорили 
о том, как мала и хрупка на
ша Земля, — отметил руково
дитель советской делегации, 
заведующий отделом ЦК 
ВЛКСМ Владимир Егоров. — 
К сожалению, на ней очень 
много проблем. И сегодня мы 
живем в такое время, когда 
эти проблемы решаются не 
так, кек того хотелось бы нам 
всем. Встреча еще раз пока
зала, что так же, как в Со
ветском Союзе, в Америке 
многие стремятся к разреше
нию этих проблем единствен
но верным путем — борьбой 
за мир».

«Я работала в комиссии по 
проблемам молодежи и ее 
роли в обществе, — говорит 
Дэбби Лондерган из Калифор
нии. — Обмен идеями, кото
рый там происходил, произвел 
на меня очень сильное впе
чатление. Но особенно меня 
поразило то, как много обще
го между советской и амери
канской молодежью».

В заключительном докумен
те, принятом участниками 
встречи, подчеркивается, что 
сохранение мира, прекраще
ние гонки вооружений и сни
жение уровня военного про
тивостояния между СССР и 
США являются неотложными 
мерами, необходимыми для 
предотвращения ядерного 
конфликта, который неизбеж
но повлек бы за собой ис
чезновение современной ци
вилизации. Представители аме
риканской и советской моло

Головное предприятие от
расли — Варненский судо
строительный комбинат име
ни Г. Димитрова. В восьмой 
пятилетке он получит даль
нейшее развитие. Коллективу 
предстоит освоить серийный 
выпуск новых сухогрузов, а 
также контейнеровозов. Та
кие суда сыграют важную

ыми богатствами, прежде все
го нефтью.

— Сирийский народ,—заявил 
Ибрагим Бакри, — расценива
ет новый виток гонки воору
жений в США как непосред
ственную поддержку Израилю. 
В Вашингтоне тем самым под
талкивают тель-авивских аг
рессоров на продолжение ок
купации захваченных зе
мель, дальнейшее игнориро
вание законных прав араб
ского народа Палестины на 
самоопределение и создание 
независимого национального 
государства, на продолжение 
вооруженных провокаций на 
юге Ливана, усиление проис
ков против Сирии.

Все миролюбивые силы зем
ли должны сплотиться в борь
бе против нейтронной угрозы.

В. ЧЕМОДИН, 
соб. корр. АПН.

[Дамаск.

Встреча в Лок-Хейвене — 
это не только работа в ко
миссиях, это и дружеские бе
седы, веселые вечера, спор
тивные соревнования. «Здесь 
я узнала много нового не 
только о Советском Союзе, 
но, что удивительно, и о сво
ей стране», — призналась мне 
Синди Джордано из Калифор
нии.

Самым большим откровени
ем, по мнению американских 
делегатов, было то, что ре
кламируемые и используемые 
Пентагоном для оправдания 
новых военных программ 
«враждебность и недоверие 
среднего американца к совет
ским людям» не более чем 
миф. И это продемонстриро
вали американские юноши и 
девушки в Лок-Хейвене. И не 
только они. На приеме в рес
пектабельном клубе или в 
беседе — за кружкой пива в 
маленьком баре, просто на 
улице американцы проявляли 
искреннее дружелюбие к со
ветским людям. О чем бы ни 
заходил разговор, он всегда 
в конечном счете концентри
ровался вокруг темы защиты 
мира, необходимости сбросить 
непомерное бремя военных 
расходов.

«Столь теплый прием и же
лание сделать все возможное 
для успешного проведения мо
лодежной встречи со стороны 
жителей Лок-Хейвена во гла
ве с мэром городе Уильямом 
Эйзманом стали для меня 
сюрпризом», — признался 
Грэгори Фэсс. Но Лок-Хейвен 
hq был исключением. Всюду, 
куда приезжала советская де
легация, — будь то Вашинг
тон - Гроув в штате Мэри
ленд или Александрия в шта
те Вирджиния — ее ждал ра
душный прием.

Тем не менее удивление 
руководителя американской 
делегации можно понять. В 
условиях сегодняшней Аме
рики, где практически и дня 
не проходит без очередной 
антисоветской утки, когда для 
формирования общественного 
мнения, враждебного Совет
скому Союзу, используются 
всевозможные средства, ожи
дать столь теплого отноше
ния к представителям совет
ской молодежи, казалось, бы
ло невозможно. Но факт 
остается фактом: простые лю
ди Америки устали от боя 
военных барабанов. Стремле
ние предотвратить сползание 
мира в пропасть новой «хо
лодной войны» определяет 
сегодня настроения многих 
американцев — и не только 
молодых.

А. ГРИГОРЬЕВ, 
спец. корр. АПН.

Лок-Хейвен — Вашингтон — 
Москва.

роль в дальнейшем улучше
нии транспортных перевозок 
между СССР и НРБ.

НА СНИМКАХ: бригада 
строителей Варненского судо
строительного комбината; 
сооружается очередное суд
но.

Фотохроника ТАСС.

ХЛЕБ 
КАБУЛА

Запах свежевыпеченного 
хлеба чувствуешь сразу, 
когда подъезжаешь к ка
бульскому хлебокомбинату, 
одному из крупнейших 
предприятий пищевой про
мышленности ДРА,

— Пуск нового хлебоза
вода — настоящий празд
ник, — говорит заместитель 
директора _ департамента 
пищевой промышленности 
ДРА Мохаммед Ихсан 
Хурсанд, — ведь это 
один из первых объектов, 
сооруженных в ДРА на
родной властью. Его про
ект был разработан в мос
ковском институте «Гипро- 
пищепром-1 », а осуществля
ла его афганская государ
ственная строительная фир
ма «АКУК» при участии 
советских специалистов, с 
использованием советской 
техники и материалов. В 
общей сложности из СССР 
было доставлено для хлебо
завода две с половиной ты
сячи тонн груза. Сооруже
ние предприятия менее чем 
за полтора года, — под
черкнул М. И. Хурсанд, — 
еще раз доказало эффек
тивность советско - афган
ского сотрудничества.

Производительность ново
го завода 72 тонны хлебо
булочных и кондитерских 
изделий в сутки. Достичь ее 
запланировано к 1 апреля 
1982 года. После заверше
ния реконструкции старого 
хлебозавода комбинат бу
дет давать до 130 тонн 
хлебобулочных и конди
терских изделий в сутки.

И Мохаммед Ихсан Хур
санд, и главный инженер 
комбината Султан Мохам
мад — оба начинали здесь 
свою трудовую деятель
ность. Затем они учились в 
Советском Союзе. М. И. 
Хурсанд окончил механико
технологический техникум в 
Одессе, а С. Мохаммад — 
Московский технологиче
ский институт.

Сооружать новый хлебо
завод помогла группа из 19 
советских специалистов. — 
Мы осуществляли техниче
ский и авторский надзор,— 
говорит руководитель груп
пы советских специалистов 
Дмитрий стецишин, — по
могали советом, а когда бы
ло нужно, и делом, участво
вали в монтаже и наладке 
оборудования. Слаженно, с 
большим энтузиазмом рабо
тали афганские рабочие. 
Мне особенно хочется отме
тить строителей фирмы 
«АКУК», в первую очередь 
ее президента Мийон Ах
мада и начальника объекта 
Мираджана. Во многом бла
годаря им четко выполнял
ся график работ, и строи
тельство было успешно за
вершено.

В связи со строительст
вом завода возникают здесь, 
конечно, и свои проблемы.

— Кадровая проблема,— 
говорит руководитель проф
союзной организации Ах
мад Али Каргар, — одна 
из важнейших. Как фаз се
годня мы обсуждали ее .на 
совещании. Во-первых, она 
будет решаться за счет 
опытных рабочих, которые 
перейдут сюда на время ре
конструкции старого заво
да. Во-вторых, мы готовили 
кадры из числа строителей. 
К тому же в Афганистане 
пока еще возводится не так 
уж много крупных объек
тов, и части строителей бы
ло бы нелегко найти работу 
в других местах.

Коллектив у нас друж
ный, отличается высокой 
политической активностью. 
Из 1300 человек 900 — 
члены профсоюза, 204 — 
члены Народно - демократи
ческой партии Афганиста
на. Рабочие и служащие 
комбината единодушно под
держали создание в ДРА 
Национального отечествен-’ 
кого фронта — самой мас
совой общественно-полити
ческой организации афган
ского народа.

На комбинате многое де
лается для улучшения ус
ловий труда, быта и отдыха 
рабочих, — отмечает Ах
мад Али Каргар. — При 
сооружении нового завода 
мы учли многие пожелания 
рабочих я служащих. По
строены удобные бытовые 
комнаты, душевые, новая 
столовая. Труженики ком
бината своими силами пе
рестроили в клуб один из 
старых складов. За счет 
профсоюза установили кино
аппаратуру и теперь четыре 
раза в неделю показывают 
кинофильмы. Есть в клубе 
и библиотека. Самодеятель
ные артисты периодически 
выступают перед рабочими 
с концертами. Здесь же, в 
клубе, в две смены прохо
дят занятия курсов по лик
видации неграмотности. Их 
посещает 470 человек.

Скоро на комбинате бу
дет большой праздник, — 
говорит Ахмад Али Кар
гар. — Мы заканчиваем 
строительство двух 12- 
квартирных домов. Конечно, 
этого пока еще мало. По 
начало положено, и мы бу- 
дем продолжать решать 
жилищную проблему.

В. ГЕНЕРАЛОВ, 
соб. корр. АПН. 

Кабул.

ПОАМИААИОНА «МАЛЮТОК»ТОВАРЫ
ДЛЯ НАРОДА

В этот день на участке цеха 
товаров народного потребле
ния Уралмашзавода ради тор
жественного случая даже был 
приостановлен конвейер, на 
котором собирают известную 
в нашей стране миниатюрную 
стиральную машину «Малют
ка». Молодой бригадир участ
ка Рашид Хазитов отсчитал по
ложенное число собранных 
машин:

— Пора! — сказал он, волну
ясь, и поставил на ленту кон
вейера очередную ванну с 
надписью «500000» на белом 
пластмассовом боку.

Пожалуй, нет такой хозяй
ки, которая не мечтала бы о 
стиральной машине «Малют

Здравствуй, читатель!
Ежедневно, открыв «На смену!», ты встречаешь знакомую 

рубрику «Добрый день, уральцы!». В этих подборках, как ты 
заметил, мы публикуем заметки на самые разные темы.

Сегодня мы решили несколько обновить нашу рубрику и 
посвятить всю подборку одному городу — Первоуральску. 
Каждую пятницу мы будем публиковать подборки, посвящен
ные какому-нибудь городу нашей области. «День города» — 
так условно можно назвать пятничные выпуски нашей под
борки.

СОБЫТИЕ

Заводу- 
40 лет

Вот уже четыре десятилетия 
выдает продукцию Новоуткин- 
ский завод «Искра». Ко дню 
рождения своего предприятия 
готовились все, кто здесь рабо
тает, и, конечно, молодежь. 
Комсомольцы в честь славной 
даты провели субботник. Они, 
возглавляемые Андреем Вели
кановым, секретарем комсо
мольской организации, фрезе
ровщиком, сортировали металл, 
приводили в порядок заводскую 
территорию.

Вечером того же дня завод
чане пришли на праздничный 
концерт. Красоту, пластичность 
бальных танцев продемонстри
ровали самодеятельные арти- 
сГы, которыми руководит Ири
на Новоселова, лаборант цент
ральной заводской лаборато
рии. Трогательным было вы
ступление юных танцоров. В их 
ансамбле занимаются школь

ВЧЕРА В ПОМЕЩЕНИИ СВЕРДЛОВСКОГО ТЕАТРА 
КУКОЛ НАЧАЛИСЬ ГАСТРОЛИ
КУКОЛЬНИКОВ ИЗ ПЕРМИ

КУКЛЫ С КАМЫ
Давайте остановимся у 

афиши, где в левом углу 
нарисован развеселый Пет
рушка — традиционная эм
блема кукольников. Это 
афиша нашего театра — 
нынешнего гостя свердлов
чан — Пермского, област
ного театра кукол.

«Прекрасная Елена», Жак 
Оффенбах — необычное 
для репертуара кукольного 
театра название. Поставил 
этот спектакль главный ре
жиссер театра В. Офрихтер.

...Когда восхищенный Па
рис застывает при виде Еле
ны, не в силах вымолвить 
ни слова, красавица досаду
ет: опять все то же: как 
все, только глядит и мол
чит. И влюбленный тогда 
восклицает: «Неужели ты 
живая?» «Разумеется», — 
отвечает прекраснейшая из 
женщин.

В этой сцене нашего спек
такля в зале всегда разда
ется смех. Ведь зрители от
лично видят: Елена — кук
ла.

Нелегко было создать 
оформление спектакля, осо
бенно трудно — кукол, в 
Елене каждый должен най
ти отражение идеала красо
ты. Но помогла музыка 
Оффенбаха — прозрачная, 
воздушная (главный худож
ник театра В. Стенин)...

Мы старались уйти от 
привычных решений. Вот 
нелюбимый муж Елены Ме
нелай — обычно он на сце
не дряхлый, немощный 
старец. В нашем спектакле 
он молод и красив, суть его 
характера в том, что к кра
савице Елене он относится, 
как к престижной собствен
ности. Наша «Прекрасная 
Елена» не только о любви, 
но и о человеческом досто
инстве.

Еще один спектакль для 
взрослых «Чертова мельни
ца». Это одна из наиболее 
часто идущих на сценах те
атров кукол «взрослая» 
пьеса, не такая уж новая, 
но зато у нас она—в новой 
редакции.

«Чертова мельница» в 
нашей постановке — сим
вол соблазнов потребления. 
Можно носить супермод
ную одежду,, ездить в лич
ном автомобиле, но нельзя 

ка». Не прочь ее приобрести 
и мужчины, особенно холостя
ки. Компактная, удобная, на
дежная, она хорошая по
мощница в домашней работе, 
особенно когда требуется по
стирать немногр, но быстро.

На заводе скопилась солид
ная коллекция писем от бла
годарных покупателей. «Вы по
могли нам вырастить сына»,— 
пишет, например, Ю. М. Цука
нов из Омска.

Даже не верится, что когда- 
то «Малютка» имела барьеры 
на своем пути. Ровно десять 
лет назад, в сентябре 1972 го
да, был собран первый обра
зец. Произошло это в мало

ники из поселка. А учит ребят 
их большой друг — комсомолец 
Гаян, Хабибулин.

На следующий день состоял
ся спортивный праздник. 
Спортсмены состязались в ком
бинированной эстафете. Побе
дителем стала команда из 
электромеханического техни
кума. Второе место у ребят из 
первого цеха. Призерам вру
чили кубки и праздничные 
торты.
СТЕНГАЗЕТА

Сегодня
в номере...

Мы привыкли к тому, что 
стенгазета, если и выходит, 
то обычно редко — к празд
ничным датам. И такие номера 
висят пожелтевшие, от 
праздника до праздника. Од
нако этого нельзя сказать о 
стенгазете «Икар», которую 
выпускают комсомольцы Пер
воуральского опытно-экспери
ментального завода радио
телевизионного оборудования.

за это продавать душу...
Обычно, когда ставят 

«Чертову мельницу», то 
черти — традиционные 
куклы, хвостатые, рогатые, 
с копытцами, а людей иг
рают актеры в «живом пла
не». У нас же черти — 
большие, сильные, к их 
услугам различные новше
ства колдовского «техниче
ского прогресса», вроде ад
ской скороварки, одеты они 
в фирменные джинсы... А 
люди — маленькие, безза
щитные, но именно они про
тивостоят злу и одерживают 
победу.

Множество кукол собира
ли мы в дорогу для шести 
детских спектаклей, кото
рые покажем маленьким 
свердловчанам.

Бедняк Антон, крестьян
ская дочь Анюта, красноар
меец Василий — все они 
из спектакля «Красноар
мейские были». А в другом 
ящике для кукол собраны 
Главная ведьма — «ваше 
страхолюдие», ведьмы гор
ная, болотная, ветряная,го
родская и совсем еще ма
ленькая Баба-Яга (этот спек
такль так и называется «Ма
ленькая Баба-Яга»),

Готовятся к выходу на 
сцену и многочисленные го
сти Мухи-цокотухи, да и 
сама именинница, и «наш 
хороший, наш любимый 
Крокодил» — из детских 
опер по сказкам Корнея 
Чуковского. За ними торо
пятся Филиппок, и все три 
медведя, и маленькие чело
вечки из пантомимы «Крас
ная птица».

Театр активно ищет 
свою драматургию. Некото
рые пьесы, инсценировки 
родились в театре («Каприз
на» В. Воробьева и Л. Фут- 
лика, «Приключения Ба
си Куролесова» Ю. Коваля, 
«Сказка о долине садов, 
дедушке Хабибулле и его 
глиняных куклах») или 
шли только на нашей сцене 
(«Белая сказка» В. Пет
рова), другие впервые у 
нас поставлены («Таинст
венный гиппопотам» В. Лиф
шица и И. Кичановой).

Свою творческую жизнь 
Пермский театр кукол на
чал в 1939 году. Можно 

пригодном для сборки поме
щении нового тогда филиала 
объединения «Уралмаш» в 
поселке Красное, что под 
Свердловском. Но эффект 
превзошел все ожидания. Не
сколько необычное для тяже
лой индустрии изделие быто
вого назначения быстро завое
вало популярность. Послед
ней модели «Малютка-2» при
своен государственный Знак 
качества.

Теперь ее изготовляют на 
потоке в новом пролете цеха 
товаров народного потребле
ния. Вместо первых шести 
сборщиков полсотни опытных 
работников, непосредственно 
занятых сборкой. Коллектив

Чем живет заводская моло
дежь, ее дела и проблемы — 
вот тематика, что всегда в 
центре внимания редколле
гии. Экономист Любовь Тепло- 
ухова, копировщица Вера Зо
това, инженер-конструктор 
Вера Ионцева — самые ак
тивные корреспонденты, их 
имена хорошо знакомы чита
телям.

ЯРМАРКА

В фонд
пятилетки

Обувь и ткани, одежда и 
парфюмерия — покупатели про
хаживались по торговому ряду, 
подбирая себе вещи по вкусу. 
В Первоуральске, около Двор
ца культуры и техники ново
трубного завода, шумела яр
марка. Провели ее по инициа
тиве комсомольцев горпромтор- 
га. Свою заработную плату за 
этот день молодые продавцы 
перечислили в фонд пятилетки.
КОНКУРС

Кто лучший 
слесарь?

Недавно в одном из цехов 
Первоуральского новотрубного

сказать, что основали его 
ребятишки, любознатель
ные и беспокойные, потому 
что театр ведет свою родо
словную от кукольного 
кружка при городском Доме 
пионеров. Первой премьерой 
театра была сказка «По 
щучьему велению». И, дей
ствительно, зажил театр, 
словно по волшебству, — 
по огромному энтузиазму 
его первых актеров — ведь 
у театра не было даже свое
го помещения.

Много лет прошло с той 
поры, в четвертый раз уже 
была поставлена сказка про 
Емелю. Театр создал свою 
актерскую студию — ее 
выпускники, уже опытные 
профессионалы, приехали 
на гастроли. Театр участво-, 
вал в фестивалях венгер
ской, польской и болгарской 
драматургии на советской 
сцене, побывал с детскими 
операми «Муха-цокотуха» 
и «Мойдодыр» на X Все
мирном фестивале молоде
жи и студентов в Берлине, 
выезжал на гастроли в Мо
скву, Узбекистан, Татарию.

Несколько лет назад те
атр стал лауреатом премии 
Пермского обкома, комсо
мола, так высоко была оце
нена творческая и общест
венная работа коллектива. 
В иной сезон у нас прохо
дят 8—9 семинаров для ру
ководителей самодеятель
ных театров кукол как до
ма, так и в отдаленных 
районных центрах.

Мальчишеский кружок в 
клубе бумажников, театр 
кукольных миниатюр у мо
лодых рабочих в Соликам
ске, кукольные кружки в 
сельской школе — до всего 
театру есть дело. А еще 
агитпоезда по селам, высту
пления с передвижными вы
ставками на полевых ста
нах, в красных уголках 
ферм...

А теперь гастрольные 
маршруты привели нас в 
Свердловск, Сысерть, Пер
воуральск, Ревду, Пышму. 
Наши коллеги, свердлов
ские кукольники, будут вы
ступать в это время в Пер
ми и Пермской области.

Вчера Пермский театр 
кукол открыл гастроли на 
сцене Свердловского ку
кольного театра спектаклем 
«Красноармейские были», 

посвященным XXVI съезду 
КПСС.

Т. ШЕРСТНЕВСКАЯ, 
зав. литературно - пе
дагогической частью 
Пермского театра ку
кол.

дружный, большинство — мо
лодежь.

— Если в августе прошлого 
года мы сделали 7019 «Ма
люток», то в этом году за 
этот же месяц — 8025 
штук, — рассказали мне на 
участке. — Годовой выпуск се
годня составляет около,90 ты
сяч машин.

И вот выпущена 500-тысяч
ная. Половина миллиона — 
целая армия домашних по»_ 
мощниц!

В. БУШУХИН.
НА СНИМКЕ: на конвейе

ре — стиральная машина 
№ 500000.

Фото автора.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,^11!^ 

УРАЛЬЦЫ!

завода собрались молодые ра
бочие городских предприятий. 
Они — слесари контрольно-из
мерительных приборов ■— при
шли сюда, чтобы помериться 
силами в конкурсе профессио
нального мастерства.

Ребята показали хорошие 
теоретические знания, умело 
справились с практическими за
даниями — это понятно, ведь 
в конкурсе участвовали луч
шие.

Команда слесарей завода — 
в ее составе Любовь Нарбутов- 
ских, Сергей Белоглазов, Миха
ил Журавлев — стала побе
дительницей. За ней — ребята 
с динасового завода—Сергей 
Ч ипанов, Н иколай Семенов, 
Геннадий Постников. Победи
телей наградили Почетными 
грамотами горкома ВЛКСМ, 
вручили призы.

В личном первенстве лучшим 
мастером признана Людмила 
Шверина из цеха № 20 НТЗ. 
Людмиле вручили знак «Ma*, 
стер-умелец» и подарили набор 
инструментов.

Подборку ПОДГОТОВИЛИ 
Т. ВАЖЕНИНА 

и Л. РОМАНИХИНА.
Первоуральск.

ПРЕСС-СЛУЖБА
«НА CMEHy’»~Mi7

ФИНИК—
УНИКАЛЬНЫЙ 
плод
Необычный праздник станут 

отныне отмечать в сентябре в 
араоских странах. Этот месяц 
издавна считается самым под
ходящим временем для сбора 
урожая фиников. Состоявшийся 
в этом году в Багдаде специ
альный всеарабский симпози
ум, посвященный проблемам 
этой ценнейшей культуры, 
предложил ежегодно отмечать 
15 сентября кай день пальмы.

По данным историков, в Ме
сопотамии финиковую пальму 
выращивали уже 5 тысяч лет 
назад. В известном своде древ
них законов царя Хаммурапи 
охране пальмовых деревьев по
священы особые статьи. Авто
ры одной из древневавилон
ских поэм насчитали у финика 
365 полезных свойств. А меди
ки той эпохи рекомендовали 
финики для лечения кишечных 
и глазных болезней, опухолей, 
ран.

В наши дни в мире насчиты
вается порядка миллионов 
стволов финиковых пальм. Бо
лее 70 процентов из них прихо
дится на арабские страны, су
хой и жаркий климат которых 
весьма благоприятен для этой 
культуры. Ведущие производи
тели фиников — Ирак. Алжир, 
Египет, Саудовская Аравия, Ма
рокко, Ливия. Многие сорта 
фиников пользуются спросом 
на международном рынке.

Современные исследования 
подтверждают мнение Древних. 
Финик по содержанию белков, 
жиров и углеводов, как счита
ют специалисты, может слу
жить самостоятельным продук
том питания человека и явля
ется уникальным плодом. В фи
никах имеются необходимые 
человеку соединения железа, 
калия, марганца, кальция, фос
фора, магния и других элемен
тов. Врачи наших дней утверж
дают, что употребление фини
ков укрепляет нервную систе- 
му, благотворно влияет на кро
веносные сосуды. Возможно, 
пройдет время, и ученые под
твердят и те 365 полезных 
свойств, о которых говорили 
жители древнего Вавилона.

Арабские страны уделяют 
большое внимание повышению 
урожайности и расширению 
посадок финиковых пальм. Ес
ли в начале 50 х годов нашего 
столетия в арабских странах 
было произведено менее мил
лиона тонн этих сладких пло
дов, то в прошлом году — уже 
2,1 миллиона тонн, а к 2000 го
ду этот показатель планируется 
довести до 3,2 миллиона.

А. ЖУДРО, 
корр. ТАСС.

Багдад.
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В труде
ПОМОЩНИК

Труд и спорт рядом идут. 
Это хорошо известно людям 
огненной профессии. Как важ
но, работая на металлургиче
ском производстве, быть здо
ровым, сильным, выносливым! 
Этому во многом способству
ют регулярные занятия физи
ческой культурой и спортом. 
Наши физкультурники, как пра
вило, передовики труда, их 
портреты нередко* украшают 
заводскую Доску почета, они 
активно участвуют и в общест
венной жизни предприятия.

Поэтому виз-овцам близки и 
понятны выдвинутые в поста
новлении ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР задачи по

дальнейшему развитию массо
вой физкультуры и спорта на 
промышленных предприятиях, 
улучшению спортивно-оздоро
вительной работы по месту жи
тельства.

Спорт на ВИЗе — в боль
шом почете. Металлурги с 
удовольствием занимаются в 
спортивных секциях, принима
ют участие в традиционных 
зимних и летних спартакиадах 
предприятия, сдают нормы 
ГТО. Однако отсутствие совре
менной материальной базы се
рьезно сдерживает развитие 
массовой физкультуры на за
воде. Не по нашей вине затя
гивается строительство нового

И ДЛЯ ДЕТЕЙ, И
Выполняя решения XXVI 

съезда КПСС, коллектив 
спорткомбината наметил ме
ры по улучшению эффектив
ности . использования спор
тивных сооружений. Сделать 
это решили за счет сокраще
ния сроков профилактиче
ских, текущих и капитального 
ремонтов помещений, обору
дования. Нам удалось раньше 
намеченных сроков ввести 
сооружения в эксплуатацию. 
Так, например, «Снежинка» 
приняла на льду хоккеистов 
и фигуристов 23 июля. Уже 
22 сентября получили воз
можность ледовых трениро
вок конькобежцы. По сравне
нию с прошлым годом значи
тельно опередили график пу

ска плавательный бассейн и 
спортивный корпус.

Сейчас наши сооружения 
работают без выходных. До 
минимума сведено количе
ство санитарных дней на них. 
Сделано это за счет качест
венной уборки объектов в 
процессе эксплуатации.

8 ответ на постановление 
ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР наш коллектив 
продолжит изыскание новых 
резервов для повышения эф
фективности использования 
спортивных сооружений. К 
примеру, увеличится продол
жительность рабочего време
ни на «Снежинке», в плава
тельном бассейне, на конько
бежной дорожке. Это даст

il изическую культуру и спорт
в повседневную жизнь советских людей!

Постановление ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О Коммунистической партии и Советского правительства о здо-
дальнейшем подъеме массовости физической культуры и ровье трудящихся они отвечают конкретными делами, 
спорта» находит горячий отклик у свердловчан. На заботу

спорткомплекса. Вот <и прихо
дится пока изыскивать резер
вы, новые формы работы, с 
максимальной эффектив
ностью использовать имею
щуюся спортивную базу.

Металлурги, к примеру, в те
чение трех лет связаны узами 
спортивной кооперации с 
уралмашевцами, которые пре
доставляют нам для занятий 
свой легкоатлетический манеж. 
В свою очередь, уралмашевцы 
частые гости в нашем спортив
ном лагере.

Максимально используется 
для занятий спортом водная 
станция ВИЗа. Около 20000 го
рожан сдали нынче здесь нор
мативы ГТО по плаванию. Сей
час идет подготовка к сезону 
лыжной базы, где, кстати; бу
дут проводить свои соревно
вания, сдавать нормы ГТО 
школьники, учащиеся ГПТУ, 
жители Верх-Исетского района.

А. ДОВБЫШ, 
зам. председателя 

ДСО ВИЗа.

НОВЫЕ ЗАДАЧИ
Постановление ЦК КПСС и 

Совета Министров СССР — 
это яркий документ, свидетель
ствующий о том, какое огром
ное внимание уделяет Комму
нистическая партия и Совет
ское правительство дальнейше
му развитию физической куль
туры и спорта в нашей стране. 
«Советская молодежь должна 
быть нс только всесторонне об
разованной, но и духовно кра
сивой, здоровой, закаленной, 
физически крепкой. Добивать
ся, чтобы каждый пионер, ком
сомолец, молодой человек был 
значкистом ГТО, регулярно за
нимался физической культурой, 
спортом, туризмом». В выпол
нении этих задач большую 
роль должны сыграть мы. пе
дагоги. спортивные работники 
высшей школы, энтузиасты физ
культуры.

В мае нынешнего года состо

ялось заседание партийного ко
митета УПИ. на котором об
суждался вопрос «О состоянии 
спортивной работы и мерах по 
улучшению физического воспи
тания студентов в вузе». С той 
поры было сделано немало. 
Особенно по улучшению спор
тивной раббты со студентами 
по месту жительства. С по
мощью административно-хозяй
ственной части института 
(проректор М. М. Курганов), 

студенческого стройотряда 
«Механик» были приведены в 
порядок спортплощадки при об
щежитиях, на каждой из них 
установлены перекладины; гим
настические стенки, брусья, за
куплен различный инвентарь 
для занятий спортом. Построе
ны также баскетбольные, во
лейбольные площадки, освещен
ное футбольное поле.

Начинается новый учебный

год, и перед нами встают новые 
задачи по дальнейшему повы
шению качества спортивной 
работы со студентами и в рам
ках учебных занятий, и во вне
урочное время. Предстоит еще 
сделать немало.

Уральский политехнический 
институт имени С. М. Циро
ва — крупнейший индустриаль
ный вуз страны. Каждый год 
из его стен выходят тысячи 
специалистов высокой квалифи
кации, и ректорат, обществен
ные организации, педагоги, 
спортивные работники инсти
тута приложат все усилия, что
бы каждый из них вынес из 
стен вуза' не только диплом 
инженера, но и спортивную за
калку, стал активистом физи
ческой культуры и спорта на 
своей будущей работе.

Е. ПОЛИКАРПОВ, 
заведующий кафедрой 
физического воспитания 
Уральского политехниче
ского института имени

С. М. Кирова.

ДЛЯ ВЗРОСЛЫХ
возможность заниматься го
раздо большему числу спорт
сменов, позволит расширить 
календарь массовых соревно
ваний для детей и подрост
ков. В числе мероприятий для 
учащихся общеобразова
тельных школ намечены со
стязания на призы спортком
бината «Юность» по многим 
видам спорта. Первые из них 
состоятся в День Консти
туции, октябрьские праздни
ки. Уже сейчас началась под
готовка к зимним каникулам 
школьников.

Для проведения физкуль
турных занятий с населением 
мы сейчас создаем для тру
дящихся Ленинского и других 
районов Свердловска оздо-

ровительные группы по пла
ванию. В них уже начали за
нятия около двух тысяч чело
век. Планируется образова
ние групп здоровья и на дру
гих сооружениях комбината. 
На конькобежной дорожке в 
в воскресные дни и дни, 
свободные от соревнований, 
мы организуем массовое ка
тание для детей и трудящих
ся Свердловска.

В отличие от прошлых лет 
нынче в группы начальной 
подготовки наших ДЮСШ 
принимаются все дети, же
лающие заниматься физкуль
турой и спортом. Число за
нимающихся на комбинате 
увеличится почти вдвое. Тре
нировки теперь будут прохо

дить не только на наших соо
ружениях, но и непосредст
венно на спортивной базе об
щеобразовательных школ. Как 
и предусматривает постанов
ление, эта форма работы по
зволит сосредоточить дея
тельность ДЮСШ на органи
зации физкультурно-оздоро
вительной и воспитательной 
работы среди детей и подро
стков.

Кстати, наша школа пла
вания повседневно проводит 
курс на- обязательно-е обуче
ние школьников 3-х классов. 
Теперь в бассейне «Юность» 
и девяти других плавательных 
сооружениях Свердловска 
обучается 6,5 тысячи детей.

Трене-рско - преподаватель
ский состав комбината про
должит работу по подготовке 
школьников к сдаче норм 
комплекса ГТО. Сдача нор-

матмвов будет организована 
на всех сооружениях в дни 
каникул-, На открытом хоккей
ном корте намечено прово
дить постоянную учебу с под
ростками. Лучшие из них бу
дут затем приняты в хоккей
ную школу.

Изучая постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР, сотрудники комбината, 
тренерско - преподаватель
ский состав на заботу пар
тии о здоровье трудящихся, 
детей и подростков ответят 
новыми формами организа
ции внеклассной работы в 
общеобразовательных шко
лах.

Г. ГОРБУНОВ, 
заслуженный работник 
культуры РСФСР, заслу
женный тренер РСФСР, 
директор свердловского 

спорткомбината «Юность».

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ордена Трудового Красного Знамени 

ГОРНЫЙ ИНСТИТУТ 
им. В. В. Вахрушева

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ 
НА ЗАОЧНЫЕ КУРСЫ 

ПО ПОДГОТОВКЕ 
К ПОСТУПЛЕНИЮ В ИНСТИТУТ.

Срок работы курсов — с 10 октября по 1 июля.
Плата за обучение — 10 рублей (за весь период) 

высылается почтовым переводом по адресу: Сверд
ловск, городская контора Госбанка, счет № 141306, 
горный институт, заочные курсы.

Желающие поступить на курсы высылают заявления 
на имя ректора и квитанцию о почтовом переводе.

Адрес курсов: 620001. Свердловск, ул. Куйбышева, 
30, горный институт, ЗИК.

Q • ®
УЧЕБНО - ПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ КОМБИНАТ 

ОБЛБЫТУПРАВЛЕНИЯ
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР

НА КУРСЫ ПО ПОДГОТОВКЕ
ВЫШИВАЛЬЩИЦ (срок обучения — 8 месяцев), 

МОДИСТОК-ШАПОЧНИЦ (срок обучения — 4 меся
ца) ПАРИКМАХЕРОВ-УНИВЕРСАЛОВ (срок обуче
ния — 12 месяцев). ПОРТНЫХ ПО ПОШИВУ БРЮК 
(срок обучения — 4 месяца).

На курсы принимаются юноши и девушки, имеющие 
образование 8 —10 классов.

Учащиеся обеспечиваются стипендией, а иногород
ние — общежитием.

Начало занятий — 12 октября.
За справками обращаться по адресу: 620026. Сверд

ловск. ул. Белинского, 91. Тел. 22-10-61, 22-06-00, 
22-31-38.

© • »
СВЕРДЛОВСКИЙ 

ЭНЕРГЕТИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ 
ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 

на 2-й курс вечернего отделения. 
ТЕХНИКУМ ГОТОВИТ:

ТЕХНИКОВ-ЭЛЕКТРИКОВ по электпическим стан
циям, сетям и системам, ТЕХНИКОВ-ТЕПЛОТЕХНИ
КОВ по парогенераторным и турбинным установкам 
тепловых электростанций.

Принимаются лица без ограничения возраста, имею
щие среднее образование.

Вступительные экзамены: 1 поток — с 10 по 20 ок
тября; П — с 10 по 20 ноября.

Заявления направлять по адресу: 620103, Сверд
ловск, ул. Умельцев, 1 (трамв. № 1, 9, 25, останов
ка — «Экскадронная», авт. № 26, остановка — 
«Умельцев*).

ТРЕСТ «СТРОЙМЕХАНИЗАЦИЯ» № 2 
И ГОЛОВНОЙ УЧЕБНО - КУРСОВОЙ 

КОМБИНАТ (ГУКК)

ловск, стадион «Уралмаш». 
Начало в 18.30. «Уралец* 
(Нижний Тагил) — «Автомо
билист» (Красноярск). Ниж
ний Тагил, стадион «Уралец». 
Начало в 13.00.

Легкоатлетическая эстафе
та на призы газеты «Вечерний

ф ФУТБОЛ

«ЮНОСТЬ» МУЖАЕТ
Закончилось первенство 

области по футболу среди 
юношей. В нем приняли уча
стие свыше 60 команд. Со
стязания шли в двух воз
растных группах.

Уверенно провели игры 
турнира ребята из спортив
ного клуба «Салют» (Ка
менск-Уральский). Среди 
14 — 15-летних футболистов 
они не знали себе равных. 
Еще за тур'до окончания со
ревнований юные каменск- 
уральцы обеспечили себе по
беду.

.Интересно, что в конце 
50-х годов в нашей области 
славились футболисты 
Уральского алюминиевого за
вода (спортклуб которого и 
называется сейчас «Салют»), 
Но затем к популярной игре 
на заводе внимание стали 
уделять все меньше и мень
ше, и «звезда» уральцев на

футбольном небосклоне об
ласти погасла совсем.

Как расценить нынешний 
успех ребят из «Салюта»? 
Быть может, как возрожде
ние былой славы заводских 
футболистов? Будем надеять
ся на это.

Если мальчики из Ка- 
менска-Уральского выиграли 
чемпионат без особой конку
ренции, то молодым футбо
листам свердловской «Юно
сти» победа досталась в 
упорной борьбе.

С первых туров ни у кого 
из специалистов не вызывал 
сомнений успех свердловско
го «Калининца». Ребята из 
известного спортклуба про
водили матч за матчем ус
пешно. Но в предпоследнем 
туре они неожиданно про
играли «Уральцу» (Нижний 
Тагил), что сразу усложнило 
обстановку в борьбе за пер

вое место. Претендентов на 
главные награды стало трое: 
к «Калининцу» приблизи
лись «Юность» и «Уралец».

В решающем последнем 
туре тагильчане легко выиг
рали у «Кедра» — 6:0. Те
перь все зависело от поедин
ка между «Калининцем» и 
«Юностью». Любую' команду 
устраивал только выигрыш, 
ибо ничья выводила на пер
вое место «Уралец».

Поединок свердловчан 
прошел бескомпромиссно. Со 
счетом 2:0 победила 
«Юность». Воспитанники ма
стера спорта Е. Сесюнина 
впервые завоевали почетные 
награды чемпионата области 
среди футболистов 16—17 
лет.

В. БАКАНОВ, 
судья республиканской 

категории.
НА СНИМКЕ: чемпио

ны области — футболисты 
свердловского спорткомби
ната «Юность».

Фото автора.

Хоккей. Чемпионат Совет
ского Союза. Первая лига. 2 
октября. СКА (Свердловск) — 
«Молот» (Пермь). Сверд
ловск. Дворец спорта проф
союзов. Начало в 19.00. 8 и 9

Свердловск». 7
Свердловск, старт 
ральном стадионе:

октября. 
на Цент- 

первой
группы — в 11.00, второй — 
в ’11.50.

Легкоатлетический 
среди учащихся

кросс 
ДЮСШ

октября. «Автомобилист»
(Свердловск) — «Металлург»
(Череповец).
Дворец
Начало в

Футбол.
Вторая

Свердловск,

Свердловск, лыжная база об
ластного совета ВДСО «Тру
довые резервы». Начало в 
11.00.

Городки. Лично - команд
ное первенство областного со
вета ДСО «Труд». 8—11 ок-

* ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

ВСЕ ВОЗРАСТЫ ПОКОРНЫ
тября. 
дошные 
ринской 
11.00.

Нижняя Тура, горо- 
площадки Нижнету- 
ГРЭС.' Начало в

ОБЪЯВЛЯЮТ ПРИЕМ МОЛОДЕЖИ 
для обучения по специальностям: 

учебные заведения 
машинист

автомобильного крана 6, 17, 72, ГУКК;
машинист

пневмогусеничного крана 6, 72, ГУКК;
машинист
башенного крана 6, 7, 17, 24, 30. 51. 65. 86, ГУКК;

машинист экскаватора 6, 17, 65, 86, 90, ГУКК;
машинист бульдозера 6, 24, 30, ГУКК;
машинист компрессора 17, ГУКК;
водитель автомобиля 6, 17, ГУКК;
электросварщик 24, 17, 65, 72. 90. ГУКК;
электромонтер 24. 65. 72, ГУКК;

электпомонтажник по металлоконструкциям
и башенным кранам 24, ГУКК.
Обучение проводится с отрывом и без отрыва от 

производства.
ГПТУ № 6. 7. 17, 24, 30, 51, 65, 72, 86. 90 прини

мают лиц с 8-летним и 10-летним образованием. Срок 
обучения — от 1 года до 3 лет.

ГПТУ № 6. 24. 30, 65. ГУКК принимают юношей, 
уволенных в запас из рядов Советской Армии. Срок 
обучения — 6 мес. Стипендия — 76 руб. в месяц. За 
период практики учащиеся получают 50% заработной 
платы.

ГУКК принимает лип 18 лет. Срок обучения — 6 
месяцев с отрывом от производства; Стипендия — 
76 руб. в месяц. По окончании обучения работа предос
тавляется в Свердловске.

Для поступления необходимы: паспорт, свидетельст
ва о рождении, образовании, характеристика из школы, 
фотокарточки 3X4 см (6 шт.), медицинская справка, 
заявление.

Заявления подавать по адресам:
ВСПТУ-6 — Свердловск, Артинская ул., 4;
СГПТУ-7 — Первоуральск, ул. Гагарина, 77;
ТУ-17 — Севепоуральск, ул. Свердлова, 5:
СГПТУ-24 — Свердловск, Корейская ул., 6;
ГПТУ-30 — Карпинск, ул. Ленина, 78;
СГПТУ-51 — Алапаевск, ул. Ленина, 11:
ГПТУ-65 — Серов, ул. Ппжевальского, 28;
СГПТУ-72 — Рейда", ул, Жданова. 18:
СГПТУ-86 — Полевской, п. Северский, Проле
тарская ул.,
СГПТУ-90 — В. Пышма, Садовая ул., 53;
ГУКК — Свердловск, Кузнечная ул., 72.

• • *

УЧЕБНЫЙ пункт треста «ЭЛЕКТРОУРАЛМОНТАЖ» 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ НА КУРСЫ 

для получения специальностей по монтажу 
электрических станций и подстанций:

ЭЛЕКТРОМОНТАЖНИКИ ВЫСОКОВОЛЬТНОГО ОБОРУДОВА
НИЯ, ЭЛЕКТРОМОНТАЖНИКИ РЕЛЕЙНОЙ ЗАЩИТЫ И ЦЕ
ПЕЙ УПРАВЛЕНИЯ. ЭЛЕКТРОМОНТАЖНИКИ ПО КИПиА, 
ЭЛЕКТРОМОНТАЖНИКИ ПО ОСВЕЩЕНИЮ И ОСВЕТИТЕЛЬ
НЫМ СЕТЯМ, ЭЛЕКТРОСВАРЩИКИ РУЧНОЙ ДУГОВОЙ СВАР
КИ.

Принимаются женщины не моложе 18 лет и мужчины, 
уволенные в запас из рядов Советской Армии, с образова 
нйем 10 классов.

Начало занятий—15 октября. Срок теоретического обуче
ния ■— 2 — 3 месяца. Выплачивается стипендия в размере 
76- 100 рублей. Иногородним предоставляется общежитие.

Поступающим иметь при себе следующие документы: 
паспорт, трудовую книжку, мед. справку Ф. 286, две фото
графии 3X4 см. аттестат об образовании.

Окончившим курсы присваивается 3 — 4-й разряд по соот
ветствующей специальности. Выпускники направляются 
на энергетические объекты Урала, и Западной Сибири. Ос
новная заработная плата рабочих составляет 157—263 руб
ля.

Рабочие, имеющие квалификацию третьего разряда и 
выше, получают ежемесячно 50% монтажную надбавку, а 
в районах Крайнего Севера и приравненных к ним — 75%. 
Электромонтажники треста, командируюхея на работу по 
монтажу энергетических объектов в Индию. Югославию, 
Болгарию, Румынию, на Кубу и другие страны.

За справками обращаться по адресу: 620034. Свердловск, 
ул. Контролеров. 15, учебный пункт (территория МУ-7 трес
та «Электроуралмонтаж»).

Телефон для справок — 57-24-31 (траМв. № 6, 7, J0, 
ост. — «Кушвинская», авт. № 43, ост. — «Контролеров»).

же были первыми по группе 
ДСО и ведомств.

Наибольшего успеха в про
беге добился слесарь из горо
да Нижнего Тагила, мастер 
спорта Сергей Красноперов, за
нявший второе место со вре
менем 1 час 34 мин. 01 сек.

За призеров пробега — 
свердловчан выступали: мастер 
спорта инженер машинострои
тельного завода нм. Калинина 
Владимир Котенков, монтаж
ник СУ-9 Леонид Крупский, 
кандидат в мастера спорта, 
слесарь турбомоторного завода 
Николай Трофимов, сотрудник 
УВД Геннадий Паньшин.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

В Ленинграде состоялся 
традиционный, 55-й по счету 
Всесоюзный пробег по марш
руту «Пушкин — Ленинград». 
С каждым годом все больше 
спортсменов выходит на 

старт — тридцатикилометрово-

ном из Сочи Николаем Ивано
вичем Золотовым, который в 

. этом году отпраздновал свое 
87-летие. Ветераны, конечно 
же, соревновались на меньших 
дистанциях—15, 10 и 3 кило
метра... На дистанции в 10 
километров 6-е место занял ве
теран спорта, президент сверд
ловского клуба любителей бе
га «Урал-100» Виктор Дутов.

Успешно выступили спорт
смены этого городского клуба 
и на основной 30-километро
вой дистанции. Они завоевали 
второе место среди команд 87 
городов нашей страны, а так-

Тяжелая атлетика. Первен
ство областного совета ДСО 
«Труд*. 3 и 4 октября. Ниж
ний Тагил, специализирован
ный зал спортивного клуба 
«Уралец». Начало в 11.00.

Хоккей. Первенство СССР 
среди юниоров. СКА (Сверд
ловск) — «Салават Юлаев» 
(Уфа). Дворец спорта «Сне
жинка», 3 октября. Начало в 
19 часов. 4 октября — в 12.00

го пробега на призы газеты 
На«Вечерний 

этот раз в
Ленинград».

спорткомбината «Юность». 7 
октября. Старт на беговых 
дорожках спорткомбината 
«Юность». Начало в 10.00.

Кросс лыжников средних 
учебных заведений профессио
нально - технического образо
вания области. 3 октября.

нем участвовало
редкое количество бегунов — 
свыше 800 из 87 городов стра
ны. На старт пробега вышли 
люди разных возрастов, от 
юношей и девушек до убелен
ных сединой ветеранов во 
главе со старейшим спортсме-

спорта профсоюзов. 
19.00.
Чемпионат страны, 

лига. 2 октября.
«Уралмаш» 
«Манометр»

(Свердловск) — 
(Томск). Сверд- Редактор И. МАЛАХЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота, 3
«ОРБИТА-4» — «ВОСТОК»

8,00 — «Время».
* 8.40 — Утренняя гимнастика.

9.00 — «Ребятам о зверятах». 
Передача из Ленинграда.

9.30 — Для вас, родители.
10.00 — «Радуга». IV Между

народный фестиваль телевизи
онных программ народного 
творчества. (ГДР).

10.25 — Круг чтения.
11.10 — Произведения Ф. Шо

пена исполняет лауреат между
народных конкурсов Т. Шеба- 
нова.

11.50 — 40 й тираж «Спорт

лото».
12.00 — Движение без опас

ности.
12.30 — Песня далекая и 

близкая.
13.15 — «Мирзо Турсун-заде». 

К 70-летию со дня рождения.
14.00 — Сегодня в мире.
14.15 — Мультфильмы.
14.40 — К 60-летию Государ

ственного страхования. Высту
пление начальника главного 
управления Государственного 
страхования СССР Л. А. Мо- 
тылева.

14.55 — Фильм —детям. «Там- 
бу-ламбу».

15.25 — Мелодии моего горо
да. Эстрадная программа. Пе
редача из Алма-Аты.

16.05 — Беседа политическо
го обозревателя Ю. А. Лету- 
нова.

16.35 — В мире животных.
17.35 — «Для вас, тружени

ки села!». Концерт.
18.50 — Премьера фильма- 

спектакля Малого театра СССР

«Царь Федор Иоаннович».
20.30 — «Время».
21.05 — Продолжение филь

ма-спектакля «Царь Федор 
Иоаннович».

22.50 — Новости.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

10.00 — МОСКВА. «Время».
10.45 — Концерт ансамбля 

танца «Кабардинка».
11.30 — «Слово о пропаганди

сте». Телеочерк.
12.00 — «Вперед, мальчиш

ки!»
13.00 — Музыкальная про

грамма «Утренняя почта».
13.30 — Программа докумен

тальных фильмов,
14.20 — Свердловск. Новости.
14.30 — <Сужа — река друж

бы». Телефильм.
14.45 — МОСКВА. «Наука и 

техника». Киножурнал.
14.55 — Телестадион.
15.25 — Д. Мамин-Сибиряк. 

«Горное гнездо». Фильм-спек
такль Московского театра им. 
М. Н. Ермоловой.

18.00 — Клуб кинопутешест
вий.

19.00 — Чемпионат СССР по 
хоккею. «Спартак» — «Химик»

(Воскресенск).
21.15 — «Здоровье».
22.00 — Свердловск. Новости.
22.15 — МОСКВА. «Музыкаль

ный киоск».
22.45 — «Масалы — Новонм- 

колаевка». Документальный те
лефильм.

23.00 — «Время».
23.35 — «Ну, как же так, док

тор?». Художественный фильм.

4-Х утром и вечером
ГНЕЗДО ГЛУХАРЯ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Новый
художественный фильм 
«КОНЕЙ НА ПЕРЕПРАВЕ 

НЕ МЕНЯЮТ».
Сеансы:

СЕГОДНЯ
12, 16. 20 час.

В КИНОТЕАТРАХ:

НС 20576.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ 

ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

в помещении
ДК железнодорожников 

ОТКРЫТИЕ 70-го СЕЗОНА
4 X КНЯЗЬ ИГОРЬ
5-Х РОМЕО И ДЖУЛЬЕТТА 
6-Х ТРАВИАТА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ

ТЕАТР ДРАМЫ 
ОТКРЫТИЕ 52-го СЕЗОНА

3-Х КОНЕЦ НЕДЕЛИ

СОВКИНО - Переход.
САЛЮТ — Трижды о люб

ви. Руки вверх!
ТЕМП — Кто есть кто.

БУРЕВЕСТНИК — Кто есть 
кто.

ИСКРА — Любимый Рад
жа (две серии). Ларец Марии 
Медичи.

СТРЕЛА — Дамы пригла
шают кавалеров. Все решает 
мгновение.

ЭКРАН — Тридцать три 
несчастья (две серии).

КОМСОМОЛЕЦ — Ларец 
Марии Медичи. Подвиг.

ДК им. СВЕРДЛОВА — За
бавные приключения Дина 
и Джейн.

СОВРЕМЕННИК — Трижды 
о любви.

3 — 4 октября по области ожидается переменная облач
ность, в большинстве районов небольшой дождь, 4 октября 
преимущественно без осадков,, ветер западный 5—10 мет
ров в секунду. Температура воздуха ночью 2 — 7 градусов 
тепла, 4 октября местами заморозки на поверхности почвы 
до минус 2, днем 6 — 11 градусов тепла.

НИЖНЕТАГИЛЬСКОЕ СРЕДНЕЕ ГОРОДСКОЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 36 

ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ МОЛОДЕЖИ
с образованием 8 Классов, сроком обучения 3 года 

для обучения по специальностям:
ШТУКАТУР-МАЛЯР, ПЛИТОЧНИК, СТОЛЯР, ПЛОТНИК, ОПЕ

РАТОР НА АВТОМАТИЧЕСКИХ И ПОЛУАВТОМАТИЧЕСКИХ 
ЛИНИЯХ В ДЕРЕВООБРАБОТКЕ. МАШИНИСТ ЭКСКАВАТО
РОВ, БУЛЬДОЗЕРОВ, МАШИНИСТ БАШЕННЫХ КРАНОВ. ЭЛЕК
ТРОСВАРЩИК, ГАЗОСВАРЩИК (стипендия 20 pv6.), ВО
ДИТЕЛЬ АВТОМОБИЛЯ, АВТОСЛЕСАРЬ . ЭЛЕКТРОМЕХАНИК 
ПО СЧЕТНО-ВЫЧИСЛИТЕЛЬНЫМ МАШИНАМ.

Со сроком обучения 6 или 10 месяцев:
ПЛОТНИК, СЛ ЕСАРЬ-ВЕНТИЛЯЦИОННИК ПО КОНДИЦИО

НИРОВАНИЮ ВОЗДУХА. ВОДИТЕЛЬ АВТОМОБИЛЯ III КЛАС
СА. МАШИНИСТ ЭКСКАВАТОРА. ЭЛЕКТРОМЕХАНИК ПО 
СЧЕТНО-ВЫЧИСЛИТЕЛЬНЫМ МАШИНАМ.

При поступлении представляются: документ об образо
вании, свидетельство о рождении или паспорт, фотографии 
3x4 см (6' штук), характеристика.

Учащиеся с 3 годичным сроком обучения находятся на 
полном гособеспочении, во время производственной прак
тики получают 33% от заработанной суммы. После оконча
ния училища выпускникам выдаются дипломы о среднем 
образовании, присваиваются разряды по профессиям.

Обучающимся по профессии газосварщик дополнитель
но выплачивается стипендия 20 рублей.

Предоставляется бесплатное общежитие.
Адрес училища: Нижний Тагил Свердловской области, Ба 

лакннская ул., 61. Тел. 9 9 9 11, доб. — 1 39. 1 84. 1 83.
Проезд: авт. № 11. ост. «Мебельный комбинат», авт. 

№ 27. ост. — «ул. Землячки», трамв. № 2, 4, 9, ост. — «Ко 
нечная».

Редактор — 51-28-61. Зам редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11, 
51-34-22. Отдел коммунистического воспитания — 51-60-33. Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем, отдел сельской молодежи — 58-92-41. Отдел военно-спортив- 
Tins’o ' OTBe" *чаи»еисв молодежи — 58^93-89. Отдел культуры — 51-28-32. Отдел информации — 51-16-81, 58-92-37. Отдел писем — 51-56-69. Фотокорреспондент —
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153. ул. 8 Марга, 8.
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